
David Triguero Caminero
está asumiendo a sus 26 años
destacadas responsabilidades a
nivel municipal y a nivel pro-
vincial en su propio partido. Ca-
be recordar que es secretario
general de Juventudes Socialis-
tas de la provincia de Ciudad
Real y, paralelamente, conce-
jal de Juventud y Deportes. So-
bre todo ello habla en una in-
teresante entrevista, en la que
comenta también, entre otros
muchos aspectos, su particu-
lar visión de la política desde
el lado de los jóvenes, así co-
mo un balance de estos casi
dos años de legislatura socia-
lista en la localidad pozoleña
desde la perspectiva de las dos
áreas que dirige este estudian-
te de Derecho.
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La meteorología se
alió con el programa
de actos de Carnaval

Redacción

A diferencia de lo que ocu-
rriera en 2008, este año la mete-
orología fue cómplice de las cele-
braciones de Carnaval en Pozuelo
de Calatrava. Y ello motivó una
presencia masiva de vecinos ata-
viados de las más variopintas gui-
sas por las calles de la población.
La programación elaborada por el
Ayuntamiento incluyó diversas ac-
tividades, entre las que cabe des-
tacar el pregón, diversos pasaca-
lles infantiles y de adultos, con-
cursos varios como el de chirigo-
tas, el entierro de la sardina o el
baile del sábado de piñata.

El tradicional pregón se llevó
a cabo en el Salón Multiusos, re-
convertido durante este ciclo en
Palacio del Carnaval. Un pregón
que fue llevado a cabo por la mag-
nífica Agrupación Musical ‘José
Gracia Sánchez’, formación que
consiguió deleitar a todos los po-
zoleños con charangas, refranes
locales, historias peculiares de es-
ta fiesta pagana en el municipio
manchego y, sobre todo, con mu-
cha música para todos los asis-
tentes. 

Y así se abría en Pozuelo el
tarro de las esencias para unas ce-
lebraciones marcadas por el colo-
rido y la variedad.

Adjudican
las obras
del nuevo
Consultorio

El Gobierno de Castilla-
La Mancha ha adjudicado las
obras del nuevo Consultorio
Local, cuya construcción su-
pondrá una inversión cerca-
na al medio millón de euros.
El Diario Oficial de Castilla-La
Mancha publicaba el 10 de
marzo la resolución por la
que se hacía público el re-
sultado del procedimiento
para la contratación de unas
obras que tienen un plazo de
ejecución de nueve meses.
El importe de las mismas as-
ciende a 483.758,59 euros y
la empresa adjudicataria ha
sido Emcoman, S.L. Con la
construcción de este nuevo
centro médico, el Servicio de
Salud de Castilla-La Mancha
(SESCAM) pretende solventar
las carencias tanto de espa-
cio como de confortabilidad
de las instalaciones actual-
mente existentes. Página 5

Triguero habla
de sus varios
cometidos en
la política

Página 8
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REPORTAJE

Oretania de Información Local

El Ayuntamiento y la Oficina
Mancomunada de Informa-
ción al Consumidor organi-
zaron para el pasado día 17

de enero una fiesta en tor-
no a la popular tradición de
la matanza del cerdo, al ob-
jeto de recuperar al presen-

te una de las citas de anta-
ño que reunía a las familias
en labores de acopio de ali-
mento cárnico relacionado

con tan noble animal. Una
actividad de lo más etno-
gráfica a la que se sumaron
decenas de vecinos.

Los vecinos compartieron la
matanza más tradicional

Redacción

“Gran parte de lo que las fa-
milias de esta población disponí-
an en tiempos difíciles para co-
mer el resto del año salía de esta
matanza, en la que como es bien
sabido se aprovechaba todo y que
posibilitaba embutidos, carnes en
adobo, casquería y otras viandas”,
refería  el primer edil pozoleño, Ju-
lián Muñoz.

En concreto, el Salón Multiu-
sos de la localidad fue el escena-
rio de tan entrañable encuentro.
Desde las 9,30 horas se fueron su-
cediendo las labores de prepara-
ción de la matanza, con invitación
a migas a todos los presentes una
hora después. 

A las 11 horas se procedió
al embutido de los chorizos y otras
especialidades charcuteras para,
finalmente, hacia las 14 horas,
compartir un apetecible guiso de
judías.

Los organizadores se mos-
traron muy satisfechos con el buen
sabor que volvía a dejar esta ex-
periencia, toda vez que con la ce-
lebración de la fiesta de la matan-
za se ha querido hacer partícipes
nuevamente a todos los vecinos de
esta tradición tan local y que po-
co a poco se ha ido perdiendo, a
la vez que se buscaba hacer una
llamada de atención sobre la im-
portancia de una alimentación sa-
na y tradicional.

Cabe destacar, asimismo,
que durante las celebraciones de
Carnaval se aprovechó para hacer
a los pozoleños partícipes del sa-
bor tan característico de los em-
butidos de esta fiesta que se rea-
lizó en enero, con una degustación
popular que fue muy del gusto de
los vecinos.

Ceremonial
Antaño, la tradición manda-

ba que los días anteriores a la ma-
tanza se celebrasen reuniones fa-
miliares, con la presencia de veci-
nos expertos matarifes de mane-
ra que se preparaban los instru-
mentos afilándolos, eligiéndose un
día para el sacrificio que se pre-
viera sin lluvia, niebla, nieve o hu-
medad

Llegado el día de autos, se
solía desayunar hasta un par de
horas antes de que amaneciese.
Generalmente era un desayuno
fuerte ya que la jornada solía ser
dura (dependiendo sobre todo del
número de ejemplares) y se tra-
baja rápido. El ceremonial se ini-
ciaba apenas salido el sol. Se co-
locaba el cerdo en una especie de
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Reportaje

Oretania de Información Local

Legislación
actual

En el año 2007 entró en vi-
gor en España la ley

32/2007 sobre el cuidado de
los animales. Esta ley esta-
blece que no está permitido
matar el cerdo sin aturdirlo
previamente: “Quien mate el
animal a cuchillo sin previa-
mente aturdirlo con una des-
carga eléctrica será penado
con una multa de hasta 600
euros”. Si bien un porcentaje
de la población pensaba que
se había prohibido el sacrifi-
cio a cuchillo (costumbre que
en los últimos años había
creado una gran polémica) en
realidad no ha sido así. La
tradición de la matanza no se
ha prohibido, sino que se ha
modificado levemente el pro-
cedimiento para reducir el su-
frimiento del animal. De esta
forma parecen haberse solu-
cionado, al menos parcial-
mente, los conflictos en rela-
ción con la matanza anual de
este animal doméstico.

banco de madera y se sitúan en
torno a él el matarife con un cu-
chillo, quienes sujetan al animal
con unas cuerdas y varias mujeres
y niños con cubos para recoger la
sangre, ingrediente destacado pa-
ra la elaboración posterior de las
morcillas y dotados de cucharas
para removerla y evitar que cua-
jase. Era muy importante para
conseguir una buena calidad final
de los productos, el adecuado dre-
naje de la sangre del animal.

Una vez muerto, el animal
era socarrado quemando su piel
exterior situándolo en una cama
de material combustible, que de-
pendiendo de la zona estaba com-
puesto por piornos, escobas, he-
lechos o paja de cereal para eli-
minar, así, el pelo de la piel. Des-
pués, con la ayuda de un tipo es-
pecial de cuchilla de madera, se
raspaba la piel para desprender los

restos de los pelos chamuscados y
dejar la superficie perfectamente
alisada; hoy en día la herramienta
más utilizada es el cuchillo con ho-
ja de acero, no demasiado afilada.

A continuación se abría el
cerdo, retirando sus vísceras por
completo para ser recogidas cui-
dadosamente. Parte de ellas, so-
bre todo los intestinos y el estó-
mago se reservaban y se limpia-
ban de los contenidos que había
dentro. 

Tras la muerte del animal se
producía una divisón del trabajo
en los elementos de la familia: los
hombres limpiaban el cerdo y los
instrumentos empleados, cuchi-
llos, cubos, bancos, etc.; las mu-
jeres limpiaban el estómago y los
intestinos del animal, operación no
precisamente muy agradable de-
bido al olor. Y se daba una mues-
tra de diferentes partes de carne

al veterinario de la comarca a pri-
mera hora de la mañana y éste da-
ba su veredicto al mediodía; si és-
te era positivo, generalmente los
niños asaban el rabo del cerdo y
se lo comían.

Embutir
Por la tarde se continuaba

con la limpieza de vísceras y algu-
nos empezaban ya a embutir las
morcillas y el botillo para la tarde,
otros (depende de la zona) pica-
ban el pan o se cocía el arroz, las
cebollas para las morcillas y se
empezaban a cocer los primeros
ejemplares. Si la gente estaba ani-
mada, por la noche se celebraba
una fiesta en la que lo primero era
probar la carne del cerdo.

El picado de la carne tenía
lugar el día después, ya que la
práctica totalidad del cerdo se de-
jaba colgado de una viga, orean-

do, a resguardo de perros y ali-
mañas, en la parte baja de un frío
almacén bien ventilado durante la
noche posterior a su sacrificio.

Por la mañana se comenza-
ba con el trabajo, cortando, des-
piezando y distribuyendo las par-
tes del cerdo a diferentes grupos
de personas. Había los que sala-
ban los jamones y las paletillas;
estaban los que picaban, sazona-
ban y añadían el ajo para los cho-
rizos; los que adobaban el lomo;
los que ponían en salazón el toci-
no; y los que cocinaban los trozos
restantes para la multitud de per-
sonas que trabajaban ese día.

Se asaba en la lumbre la mo-
raga, que son los primeros trozos
de carne aliñada con ajo y pi-
mienta molida, y se acompañaba
con un buen vino de ‘pitarra’, el vi-
no joven de ese año.

La extracción de la grasa te-

nía lugar en la tarde del segundo
día. Se metían los mantos de gra-
sa en calderos al fuego y se fun-
dían; se extraía el líquido en tina-
jas de barro, empleadas posterior-
mente para hacer chicharrones o
en la conservación de trozos de
carne, chorizos o lomos. Parte de
la grasa se empleaba en la pro-
ducción de jabón.

La operación de embutir los
chorizos solía comenzar a partir
del tercer día de matanza y podía
durar entre uno y dos días, de-
pendiendo de la cantidad de carne
disponible. Se empleaba para ello
una máquina especial que me-
diante presión introducía la carne
picada en la tripa de cerdo. Gene-
ralmente la máquina era de un ve-
cino adinerado, que la prestaba y
tenía la suerte de ser invitado pa-
ra observar este proceso en casa
de los vecinos.
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Alo largo de la historia de la Humanidad,
el agua ha sido un recurso condicionan-

te para el desarrollo. Nadie duda que el
progresivo aumento de la demanda de los
recursos hídricos obliga a un cambio radical
en su gestión como pieza clave para garan-
tizar la supervivencia de las próximas gene-

raciones. En España, al
igual que ocurre en
otros muchos países, es
motivo de conflicto de
intereses: baste recor-
dar la controversia so-
bre el agua recurrente
en todos los debates
sobre la reforma de los
Estatutos de Autono-
mía.

La gestión actual
de los recursos hídricos
requiere conjugar facto-
res muy complejos: la
tendencia creciente de
las demandas, el cambio
climático, la obligación
de conservar el buen es-
tado ecológico de las
masas de agua, una
mayor participación pú-
blica y el establecimien-
to de criterios de soste-
nibilidad, socioeconómi-
cos y medio ambienta-
les. No valen, a estas al-
turas, modelos desarro-
llistas e insostenibles ni
planteamientos neo-co-

loniales para justificar que
el agua que no sobra en un territorio sirva
para el desarrollo de otro, como viene su-
cediendo en Castilla-La Mancha con el tras-
vase Tajo-Segura.

Celebramos hoy [por el 22 de marzo]
el Día Mundial del Agua bajo el lema ‘Com-
partiendo el agua, compartiendo oportuni-

dades’. Fueron
las Naciones
Unidas las que
instituyeron es-
ta conmemora-
ción a finales de
1992. Quiso la
Asamblea Gene-
ral de la ONU
que el mundo
fuera consciente
de la importan-
cia del agua co-
mo recurso para
el desarrollo
económico y el

bienestar social; que la apreciáramos como
un bien escaso, que lo será cada vez más
por el aumento de la población; y que fué-
ramos conscientes de la necesidad de su
conservación y ordenación sostenible.

En aquella resolución, la ONU reco-
mienda al final “que la Comisión sobre el
Desarrollo Sostenible, en la ejecución de su
mandato, asigne prioridad a la aplicación del
capítulo 18 del Programa 21” (más conoci-
do como Agenda 21) lo que representa
avance significativo en las políticas sobre
agua y desarrollo sostenible.

En uno de sus puntos nos recuerda
que “generalmente no se aprecia la medida
en que el aprovechamiento de los recursos
hídricos contribuye a la productividad eco-
nómica y el bienestar social, aunque todas
las actividades sociales y económicas des-
cansan en grado sumo sobre el suministro
y la calidad del agua potable.” Los castella-
no-manchegos lo sabemos bien porque he-
mos sufrido la injusticia histórica de no po-
der disponer, de forma preferente, del agua
de nuestros ríos en una tierra, La Mancha,
seca, como subraya su etimología.

En Castilla-La Mancha, hablar de agua
es referirse al trasvase Tajo-Segura y, por
ende, al debate sobre la reforma del Esta-
tuto. No viene mal recordar los hechos: du-
rante estos últimos treinta años, se han tras-
vasado, prácticamente, 10.000 hectómetros
cúbicos de agua a través del Trasvase Tajo-
Segura. Hoy, con los desafíos del siglo XXI
en la gestión del agua y atendiendo a la Di-
rectiva Marco del Agua (CE/2000/60), no ha-
bría sido construido. Son 300 km de in-
fraestructura hidráulica, que conecta varias
cuencas hidrográficas (Tajo, Guadiana, Jú-
car, Segura), impuesta en la dictadura, en
detrimento de Castilla-La Mancha y que no
ha resuelto los problemas de los territorios
receptores.

Socialmente, políticamente, económi-
camente y ambientalmente, el trasvase es
insostenible e intolerable, por muchas ma-
nifestaciones que se organicen en su de-
fensa. Baste un ejemplo: no se han ejecu-
tado en España nuevos trasvases de esta
envergadura.

La propuesta de reforma del Estatuto
que, habrá que recordarlo una vez más, con-
tó con la unanimidad de las fuerzas políti-
cas presentes en el Parlamento regional, es-

tá en un callejón sin salida porque los diri-
gentes del PP de Castilla-La Mancha han si-
do incapaces de hacer valer nuestros argu-
mentos sobre el agua ante sus correligio-
narios del Levante. El discurso del PP regio-
nal es ya insostenible: o está con Castilla-
La Mancha y con los intereses y los derechos
de sus gentes, o está con sus propios inte-
reses electorales al servicio de lo que le
exigen sus correligionarios de Murcia y Va-
lencia. No es admisible que no quieran pa-
ra Castilla-La Mancha lo que sí contó con
su voto favorable en la reforma de los esta-
tutos de Aragón o Andalucía: que dispon-
gamos de agua suficiente para nuestro des-
arrollo futuro.

Nosotros queremos y defendemos un
Estatuto construido desde el consenso. Que-
remos que la mayoría que gestó el Estatu-
to aquí se mantenga en las Cortes de Espa-
ña. Pero no estamos dispuestos a renun-
ciar a nuestros derechos sobre el agua del
Tajo-Segura. Hasta ahora, el lema de este
día, “Compartiendo el agua, compartiendo
oportunidades”, ha significado para nosotros
que el agua necesaria en Castilla-La Mancha
partía por el trasvase hacia el Levante, y con
ella nuestras oportunidades. Cuando algu-
nos proclaman que el agua es de todos se
olvidan de incluir en ese “todos” a los cas-
tellano-manchegos. Lo mismo que olvidan
reconocer que la solidaridad de Castilla-La
Mancha ha quedado más que demostrada.

Como proclamó el Presidente Barreda
en el pleno del Congreso para la toma en
consideración de la reforma de nuestro Es-
tatuto, no queremos un Estatuto que en-
frente a nuestra región con otras. Pero tam-
poco podemos aceptar que los intereses de
Castilla-La Mancha no se vean reconocidos.
“Antes de permitir que se apruebe un esta-
tuto devaluado, pediré a las Cortes de Cas-
tilla-La Mancha que lo retiren; desde luego,
se lo plantearé a los grupos parlamentarios
de las Cortes de Castilla-La Mancha, y se-
guiremos luchando”, dijo.

Todavía estamos a tiempo, sólo hace
falta que el PP regional y su presidenta man-
tengan en las Cortes de España la palabra
que han empeñado ante los castellano-man-
chegos. 

José Valverde
Consejero de Presidencia

Día Mundial del Agua
22 de marzo Agua y dignidad
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Redacción

La apuesta por los servicios
sociales que lleva a cabo el Ayun-
tamiento ha vuelto a quedar pa-
tente con la inauguración de una
consulta de podología en la locali-
dad, hecho que se producía en la
mañana del viernes 13 de febre-
ro. Esta nueva consulta supone un
gran avance para la sociedad po-
zoleña, en especial para los ma-
yores que son quienes más se be-
neficiarán de este nuevo servicio.

La Federación de Asociacio-
nes de Cultura y Ocio de Mayores
de Castilla-La Mancha (FACOM),
organismo subvencionado por la
Consejería de Salud y Bienestar
Social del Gobierno regional, es la
encargada de gestionar esta nue-
va consulta.

Durante el acto de inaugura-
ción, la concejala de Bienestar So-
cial y Tercera Edad, María Jesús
Montero destacó que “este nuevo
servicio de podología supone una
gran ayuda para el bienestar de
nuestros mayores, así como para
las personas diabéticas, la cuales
también podrán disfrutar de este
servicio gratuitamente”. 

Así, cabe destacar que los
principales servicios que ofrece la
consulta de podología son corte y
fresado de uñas, desbridar hélo-
mas, curas, hiperqueratosis de ta-
lón, consejos podológicos… y así
un largo etcétera.

A modo de apunte, resaltar
que el podólogo asignado a Po-
zuelo de Calatrava es Víctor Tri-
guero Caminero y que el primer
paciente ha sido Daniel Casas.

Mayores y personas diabéticas, principales
usuarios de la nueva consulta de podología

Ayuntamiento y Subdelegación del Gobierno ponen en marcha la Junta Local de Seguridad

Agentes policiales y de la
benemérita aúnan recursos

Redacción

El subdelegado del Gobier-
no de España en Ciudad Real, Mi-
guel Lacruz y el alcalde, Julián Mu-
ñoz, presidieron en febrero la
constitución de la Junta Local de
Seguridad, con lo que son ya 32
las localidades de la provincia que
cuentan con este instrumento en
el que se hace efectiva y formal
la colaboración y coordinación en-
tre los Cuerpos y Fuerzas de Se-
guridad del Estado, en este caso,
la Guardia Civil, y la Policía Local. 

Desde el año 2004, fecha en
la que Miguel Lacruz se hizo car-
go de la Subdelegación del Go-
bierno, nueve ayuntamientos han
decidido constituir este mecanis-
mo que redunda en una eficaz lu-
cha contra la delincuencia.

En este sentido, Miguel La-
cruz se felicitó por la apuesta que
están haciendo los ayuntamientos
de la provincia para que Policía Na-
cional, Guardia Civil y Policía Lo-
cal aúnen esfuerzos con el fin de
atajar, prevenir y dar una res-
puesta adecuada al delito y un
mejor servicio al ciudadano, sien-
do, precisamente, uno de los ob-
jetivos prioritarios del Ministerio
del Interior establecer los meca-
nismos adecuados para asegurar
una mayor participación y coordi-
nación operativa entre las Fuer-
zas y Cuerpos de Seguridad del
Estado y los Cuerpos de Policía Lo-
cal que actúen en un mismo tér-
mino municipal. Entre dichos me-
canismos, se contempla, por ejem-
plo, según destacó el subdelegado

del Gobierno, la posibilidad de que
la Policía Local pueda intervenir
como policía judicial en algunos
delitos menores.

Precisamente, elaborar pla-
nes conjuntos para prevenir la co-
misión de delitos y el intercambio
de información y datos entre am-
bos cuerpos son algunas de las mi-
siones de las Juntas locales de Se-
guridad, además de analizar y va-
lorar la situación de la seguridad
pública en el municipio y servir de
foro de propuestas. En definitiva,
la suma de información, acciones,

medios y esfuerzos, como han re-
calcado tanto el subdelegado del
Gobierno como el alcalde de Po-
zuelo de Calatrava.

Para seguir ahondando en
el camino de la cooperación poli-
cial, Miguel Lacruz, aprovechando
esta primera reunión constitutiva,
facilitó al alcalde dos protocolos
para que Pozuelo de Calatrava se
adhiera a ellos. El primero es pa-
ra que Guardia Civil y Policía Lo-
cal puedan acceder a sus respec-
tivas bases de datos, sobre todo,
en lo que respecta a personas que

se encuentran en busca y captura
y vehículos robados, y el segundo
se dirige a la atención a las vícti-
mas de violencia doméstica.

Por último, esta primera Jun-
ta de Seguridad también sirvió pa-
ra hacer un primer análisis de la
estadística de delitos y faltas en
el municipio, poniéndose de ma-
nifiesto el gran trabajo que está
llevando a cabo la Guardia Civil,
pues los datos son bastante posi-
tivos, lo que arrancó también una
felicitación del alcalde por este
motivo.

Emcoman
ejecutará la
obra del nuevo
Consultorio

Redacción

El Gobierno de Castilla-La
Mancha ha adjudicado las obras
del nuevo Consultorio Local, cu-
ya construcción supondrá una
inversión cercana al medio mi-
llón de euros. El Diario Oficial de
Castilla-La Mancha publicaba el
10 de marzo la resolución por la
que se hacía público el resulta-
do del procedimiento para la
contratación de unas obras que
tienen un plazo de ejecución de
nueve meses.  El importe de las
mismas asciende a 483.758,59
euros y la empresa adjudicata-
ria ha sido Emcoman, S.L.

Con la construcción de es-
te nuevo centro médico, el Ser-
vicio de Salud de Castilla-La
Mancha (SESCAM) pretende sol-
ventar las carencias tanto de es-
pacio como de confortabilidad
que presentan las actuales ins-
talaciones, mejorando así las
condiciones de trabajo de los
profesionales sanitarios y, por lo
tanto, facilitando la prestación
de los servicios a la población.

El Ayuntamiento ha cedi-
do una parcela de casi 500 me-
tros cuadrados en la zona que
ocupaban las antiguas escuelas
para la construcción del consul-
torio que tendrá una superficie
construida superior 400 metros
cuadrados, de los cuales más de
280 metros cuadrados se desti-
narán al área de asistencial.

En la redacción del pro-
yecto, el equipo de arquitectu-
ra ha tomado en consideración
el plan funcional diseñado por el
SESCAM para el nuevo Consul-
torio Local, realizado atendien-
do a los servicios que van a
prestar, la población a atender y
las previsiones de futuro.

Así, el proyecto de este
nuevo recinto sanitario, que
contempla la construcción de un
edificio en una sola planta, di-
buja un centro dotado de un
área de admisión y recepción de
pacientes; un área de Asisten-
cia General que incluye dos con-
sultas de Medicina General y
otras tantas de Enfermería, un
cuarto de curas, salas de espe-
ra y aseos de público y perso-
nal. La dotación del centro in-
cluye un Área de Atención Pe-
diátrica con una consulta de Pe-
diatría y otra de Enfermería;
una consulta polifuncional, que
podrá ser utilizada, entre otras
cuestiones, para actividades de
educación para la salud; un al-
macén y cuartos de limpieza.

El Consultorio, pertene-
ciente a la Zona Básica de Salud
de Miguelturra, atiende a una
población superior a 2.900 tar-
jetas sanitarias y cuenta con
dos médicos de familia, un pe-
diatra, dos enfermeros y un au-
xiliar administrativo.
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Redacción

El delegado de la Junta de
Comunidades en Ciudad Real,
José Fuentes, comprobó en fe-
brero el estado en el que se en-
contraban las obras de la auto-
vía del IV Centenario, cuyo pri-
mer tramo de su primera fase,
entre Ciudad Real y Granátula
de Calatrava a través de Pozue-
lo de Calatrava, está en ejecu-
ción con una inversión de 66
millones de euros.

Según Fuentes, la Autovía
del IV Centenario es un eje prio-
ritario en las comunicaciones de
la provincia, con una incidencia
inminente en el Campo de Ca-
latrava.

No obstante, el delegado
recordó que el área de influen-
cia de esta vía se ampliará en
breve, dado que la licitación de
las obras del segundo tramo de
la primera fase, desde Graná-
tula de Calatrava hasta Valde-
peñas, está prevista para este
mismo año, con un presupues-
to de cerca de 106 millones de
euros.

“En los encuentros que
hemos mantenido con los alcal-
des hemos constatado la canti-
dad de proyectos que nacen al
amparo de las vías de comuni-
cación”, manifestó Fuentes, que
no pasó por alto el Aeropuerto
Central Ciudad Real que tam-
bién se erige en una fuente de
riqueza.

Precisamente, el Gobierno
de Castilla-La Mancha ha desti-
nado 20 millones de euros para
la adecuación y mejora de los
accesos e infraestructuras de
depuración y abastecimiento,
una prueba más de la apuesta
del Ejecutivo por el aeródromo
ciudadrealeño.

La actuación del Gobier-
no regional en materia de ca-
rreteras en el Campo de Cala-
trava no se ha limitado a vías de
alta capacidad y queda patente
la mejora de las condiciones en
la red secundaria de carrete-
ras, con el acondicionamiento
de la CM-413 y CM-9413 (Al-
magro-Aldea del Rey-Calzada
de Calatrava), y el refuerzo de
la CM-4124 (Almagro-Bolaños),
con una inversión global de 7,4
millones de euros.

De igual modo, Fuentes
se interesó por la carretera CM-
4127 desde el enlace con la A-
41 hasta el futuro enlace de la
autovía del IV Centenario (Mi-
guelturra-Ciudad Real) ya que
con la construcción del desdo-
blamiento que con anterioridad
se publicó en el Diario Oficial de
Castilla-La Mancha, con un pre-
supuesto de licitación de
172.413 euros, se tratará de ali-
viar una de las zonas con mayor
intensidad de tráfico.

Redacción

Más de medio millón de eu-
ros son los que el Ayuntamiento, a
través del Fondo Estatal de Inver-
sión Local, invertirá en la cons-
trucción de nuevos colectores de
aguas pluviales y residuales en la
Avenida Nuestra Señora de los
Santos, la Plaza de la Constitu-
ción y la Plaza de España, con lo
que se conseguirá una importan-
te mejora en la red de sanea-
miento de gran parte del munici-
pio.

Una actuación que busca dar
solución a un problema histórico,
sobre todo en la calle Ntra. Sra. de
los Santos, puesto que cuando hay
precipitaciones se producen inun-
daciones y encharcamiento debido
a la falta de una red que evacúe el
agua de correntía. Asimismo, se
aprovechará esta obra para eje-
cutar la renovación de las redes de
saneamiento de las calles donde
se instalen las redes pluviales.

El alcalde de Pozuelo de Ca-
latrava, Julián Muñoz, puso de ma-
nifiesto la relevancia de esta in-
versión “que se va a poner en
marcha a través del conocido co-
mo Plan de Zapatero”, como él
mismo indica, porque “es algo que
nos está quitando el sueño”. En
este sentido, reconoce la impor-
tancia del problema porque cuan-
do llueve, el agua por la calle Ave-
nida Nuestra Señora de los San-
tos se provoca su encharcamien-
to. Además, explica que la preo-
cupación era aún mayor ante la
posibilidad de una gota fría que
podría haber desencadenado al-
gún accidente.

Muñoz consideraba que por
todo ello se va a dedicar el presu-
puesto que corresponde al muni-
cipio del citado fondo estatal a dar
solución a este problema. A lo que
añadía que el Consistorio pozole-
ño ya estaba en contacto con la
Consejería de Ordenación del Te-
rritorio, pero la inversión de la
obra alcanzaba el medio millón de
euros. Una cantidad que, según
el propio Muñoz, “no se consigue
tan fácilmente”.

El nuevo colector de aguas
pluviales tendrá un diámetro de
1.200 milímetros frente a los 500
mm. del de residuales. En este
sentido, cabe recordar que en la
actualidad existe un colector uni-
tario en la Avenida Nuestra Seño-
ra de los Santos, que con sus 400
milímetros de diámetro continúa
hasta la Plaza de España, donde
aumenta su diámetro hasta los
600 mm. y conecta con el colec-
tor de 400 mm. en la calle del Par-
que.

Las dimensiones de las con-
ducciones de este proyecto, que

aumentará la calidad de este ser-
vicio en Pozuelo de Calatrava, se
estipularon en el Plan Director de
Abastecimiento y Saneamiento el
pasado año 2008, en el que tam-
bién se fijó la programación de las
principales actuaciones en obras
hidráulicas.

Un total de 500.169 euros
para un proyecto ya aprobado y
del que el Boletín Oficial de la Pro-
vincia se hizo eco publicando el

anuncio de convocatoria del pro-
cedimiento negociado con publici-
dad y tramitación urgente para la
adjudicación del contrato de las
obras de la construcción del co-
lector de aguas pluviales. 

El proyecto busca ofrecer a
los vecinos de Pozuelo de Calatra-
va un servicio de calidad tanto en
la red de saneamiento como en la
de residuales e, incluso, en las de
de agua potable pues precisa-

mente el BOP también publicaba la
licitación, por valor de 315.000 eu-
ros, del proyecto de renovación de
esta otra red en las calles Salobral,
Rafael del Castillo, de la Capilla,
Palomares, Chorrillo y Hervidero;
en la prolongación de la calle Alar-
cos; en la intersección de las ca-
lles Alonso Quijano y Calvario con
la Avenida de Nuestra Señora de
Los Santos; en la Plaza de Ciudad
Real; y en el camino de La Virgen.

El Ayuntamiento empleará los fondos del ‘Plan Zapatero’ en colectores pluviales y residuales

500.169 euros del FEIL,
para evitar inundaciones

La Concejalía de Urbanismo ha destinado
49.349,65 euros para la instalación y obra civil

de una tubería de saneamiento y agua potable en
la Ronda Ciruela y en la Calle Morera a fin de me-
jorar el servicio de la red de saneamiento y agua
potable en esta zona.
En cuanto a la primera de ellas, se trata de una
tubería de saneamiento de 110 milímetros de gro-
sor, incluyendo los accesorios, que permitirá el en-
ganche de esta nueva tubería con la ya existente
mediante una doble ‘T’ de fundición y con la insta-
lación de válvulas de compuerta. Asimismo, se ha
procedido a la instalación de acometidas de alcan-
tarillado desde la nueva tubería de PVC de 400
milímetros con corrugado de doble pared.
Además, también se han instalado arquetas para la
válvula de corte transversal de la tubería general,
la cual viene equipada con una tapa de fundición
y con pozos de registro de alcantarillados prefabri-
cados de hormigón de 1,5 metros de altura y de
0,16 metros de espesor, incluyendo tapas de fun-
dición dúctil de 0,6 metros de diámetro.

Por último, esta mejora de la red de saneamiento
y agua potable también ha contemplado el sumi-
nistro y colocación de sumideros sinfónicos para
aguas fluviales, así como la apertura y reposición
de pavimento y acerado para realizar los enganches
a la tubería general existente.
Tal y como explicó el concejal de Urbanismo de
Pozuelo de Calatrava, Javier Nieto Montero, estas
obras de mejora se encuadran dentro de la políti-
ca del Consistorio pozoleño para la renovación y la
mejora de la deteriorada y obsoleta red de alcan-
tarillado y agua potable, que en un futuro próximo
llegará a conectarse con el colector general que
parte desde la Avenida Nuestra Señora de los San-
tos, dando así solución a la multitud de problemas
ocasionados a los vecinos de las zonas afectadas
en épocas de lluvia y por la cantidad de construc-
ciones proyectadas. 
Asimismo, Nieto Montero destacó también a tra-
vés de nota de prensa consistorial que estas in-
fraestructuras no supondrán coste alguno para los
vecinos de este municipio.

La Ronda Ciruela y la calle Morera son ya
objeto de mejoras en sus redes subterráneas

Las obras de
la autovía se
desarrollan al
ritmo previsto
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Redacción

Desde meses atrás se han
venido desarrollando trabajos de
arreglo de diversas zonas del Ce-
menterio municipal de Pozuelo de
Calatrava, conforme a los objetivos
marcados por el Ayuntamiento.

En concreto, el pasado mes
de febrero informaba el Consisto-
rio en nota de prensa de la termi-
nación de las tareas llevadas a ca-
bo en las cubiertas y tejados de
todo el perímetro del camposanto,
con el objetivo de evitar la pre-
sencia de humedades y goteras a
la par que devolver el vigor nece-
sario para la estructura.

Asimismo, los operarios cen-
traban ya sus esfuerzos en la re-
forma prácticamente integral de la
estancia dedicada a funciones de
capilla, de manera que quedasen
en perfecto estado su cubierta y
tejado, así como las ventanas y el
solado, devolviendo así la dignidad
a un espacio de tanta importancia
para el Cementerio.

“Todas estas reformas y las
que quedan pendientes de cerrar
en los próximos meses eran ya
muy necesarias y consideramos
que van a ser muy satisfactorias
para nuestros vecinos, pues esta-
mos adecentando un recinto de
especial sensibilidad para todos
nosotros por ser el sitio donde re-
posan nuestros seres queridos”, in-
dicaba entonces el alcalde de Po-
zuelo de Calatrava, Julián Muñoz.

En la planificación de estas
obras se contemplaba continuar
con el arreglo y reforma de los
aseos, tanto los masculinos como
femeninos, trabajando también en
su cubierta y en el alicatado a ba-
se de azulejos, de manera que se
preveía que este proyecto que se
llevaba a cabo en el Cementerio
concluyese esta primavera.

Con estas reparaciones el
Ayuntamiento de Pozuelo de Ca-
latrava recupera para el campo-
santo la funcionalidad de diversas
estancias y el buen aspecto en su
cerramiento.

Redacción

El Ayuntamiento ha desarro-
llado un importante paquete de
obras para el arreglo y acondicio-
namiento de los caminos de su
término municipal, algo que según
ha reconocido el primer edil, Julián
Muñoz, “redundará en una mayor
comodidad y seguridad para quie-
nes por ellos transitan habitual-
mente y, sobre todo, para los agri-
cultores que tienen en esta red su
única forma de traslado hasta las
fincas de cultivo”.

Cabe destacar que en febre-
ro ya estaban arreglados los ca-
minos de La Vereda, de Los Carros
y el de El Carril, en este caso en
el tramo que une la carretera de
Torralba de Calatrava al camino de
Casa Blanca.

Los trabajos se extendieron también a varias calles de la población

El Ayuntamiento
gestionó el arreglo
de varios caminos

Esta labor ha sido posible
gracias a la presencia de las ma-
quinas de la Mancomunidad del
Campo de Calatrava, que durante

algunos días tuvieron que luchar
contra viento y marea a causa de
los problemas provocados por las
lluvias y sus aguas, a pesar de lo

cual se actuó con el celo necesa-
rio para que los trabajos se des-
arrollasen conforme a lo que había
sido planificado.

Calles
Asimismo, se procedió al

arreglo de una serie de calles de la
localidad que se encontraban sin
asfaltar, cuyo suelo estaba confec-
cionado totalmente en barro. En
este caso se han visto beneficia-
das las calles Zorreras, Chorrillo,
Miguelturra, Polvillo y, por último,
la Ronda de la Mata.

Julián Muñoz se congratuló
también acerca de cómo se han
desarrollado todos estos trabajos
tan necesarios y añadió que la-
mentaba que durante el desarrollo
de estos trabajos se hubiese po-
dido causar alguna molestia a los
usuarios, “algo que ha valido la
pena para todos ellos una vez
comprueben el resultado de las
respectivas actuaciones.

El Cementerio ha
sido objeto de obras
de mantenimiento

Modificada la
tasa por el
alcantarillado
y depuración

Redacción

Al no haberse presentado
reclamaciones durante el plazo
de exposición al público, ya es
definitivo el acuerdo plenario
inicial de 29 de diciembre de
2008, aprobatorio de la modifi-
cación de la ordenanza fiscal re-
guladora de la tasa de alcanta-
rillado y depuración de agua de
Pozuelo de Calatrava.

En concreto la modifica-
ción se recoge en el artículo nú-
mero 5, indicando que la cuota
tributaria a exigir por la presta-
ción de los servicios de alcan-
tarillado y depuración se liqui-
dará trimestralmente. A tal
efecto, se aplicará la siguiente
tarifa, compuesta de dos ele-
mentos, cuya suma compondrá
la tarifa total: Parte fija: 5,12
euros por finca y trimestre. Par-
te variable: 0,42 euros por m3
facturado por consumo de agua
potable.

La entrada en vigor de la
modificación se produce, por lo
tanto en el presente ejercicio de
2009.
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Redacción

La totalidad de delegados
provinciales de la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha
confluyeron a mediados de febre-
ro en Pozuelo de Calatrava, locali-
dad en la que José Fuentes man-
tuvo una reunión con su alcalde,
Julián Muñoz. 

Uno de los principales temas
que analizaron ambos dirigentes
estuvo centrado en el incremento
poblacional que está experimen-
tando esta localidad, no en vano,
de 2007 a 2008 el censo aumentó
en unas 600 personas, lo que re-
quiere una planificación municipal
acorde a estas nuevas circunstan-
cias y necesidades de futuro. 

Así, Muñoz le trasladó a
Fuentes en interés por dotar a Po-
zuelo con un centro de atención a
la infancia, un proyecto del que el
delegado tomó buena nota, ya
que, además del cuidado de los
pequeños, ayudará a que los pa-
dres y madres puedan conciliar la
vida laboral y familiar.  

Del mismo modo, hablaron
de los beneficios que reportará al
municipio la puesta en marcha de
las infraestructuras de comunica-
ción, como la Autovía del IV Cen-
tenario o el Aeropuerto Central
Ciudad Real. En este sentido, el al-
calde aseguró que se está reali-

Redacción

Juventudes Socialistas salió
a  la calle en el Día Internacional
de la Mujer, conmemorado el pa-
sado día 8 de marzo, como señal
inequívoca de apoyo a la igualdad
entre hombres y mujeres. 

Y lo hizo mediante un acto
que consistió en la instalación de
un estand informativo mediante
el reparto de folletos sobre la Ley
de Igualdad, otros que recogía una
poesía especialmente creada para
la mujer y el reparto de lazos a

todo las personas asistentes al ac-
to antes de proceder a la lectura
del manifiesto ante la presencia de
un centenar de personas.

El secretario local de JJSS,
Javier Casas, destacó “que son en
estos días donde los jóvenes so-
cialistas deben estar en la calle
con los ciudadanos y ciudadanas
de nuestro pueblo, en días como
los destinados a erradicar la vio-
lencia de género, el día interna-
cional de la mujer… Debemos es-
tar cerca de nuestros vecinos, por-
que esa es la verdadera política”.

Al acto no faltaron el secre-
tario general de JJSS de la pro-
vincia de Ciudad Real, David Tri-
guero; el secretario del PSOE lo-
cal, Javier Nieto; y la concejala de
Hacienda y Cultura, Pilar Espadas,
encargada de leer el manifiesto.

En este día se conmemora la
lucha de la mujer por su partici-
pación, en pie de igualdad con el
hombre, en la sociedad y en su
desarrollo integro como persona.
Es fiesta nacional en algunos paí-
ses y es conmemorada por Nacio-
nes Unidas.

Redacción

La Organización Nacional
de Ciegos de España (ONCE),
repartió el 16 de febrero 10.000
euros en Pozuelo de Calatrava,
gracias a un boleto del nuevo
juego de lotería instantánea
‘Súper Siete de la Suerte’.

Manuel Sinforiano Molina
Rodríguez, de 56 años, vende-
dor de la ONCE desde hace dos
y medio, fue el encargado de
vender el boleto a una vecina
de esta localidad y, al rascarlo,
se llevó la agradable sorpresa
de encontrarlo agraciado con el
premio más alto de esta moda-
lidad de juego: 10.000 euros.

La suerte de la ONCE no
tardaba en aparecer otra vez en
la provincia de Ciudad Real,
pues la comercialización del ‘Sú-
per Siete de la Suerte’ había co-
menzado el 4 de febrero y fue
el de Pozuelo el primer boleto
con el premio mayor de toda
Castilla-La Mancha.

La ONCE en Ciudad Real
se congratulaba enormemente
en poder seguir repartiendo ale-
gría en forma de importantes
premios en metálico a sus clien-
tes, a quienes agradecía su fi-
delidad, reiterando la importan-
te labor que permiten realizar
con los más de 700 afiliados de
esta provincia y las más de 200
personas que trabajan dentro
de la organización, la mayoría
con discapacidad.

El alcalde analizó con los delegados provinciales del Gobierno de C-LM ésta y otras cuestiones

El censo de población se
incrementó en 600 vecinos

zando una planificación industrial
que permita también el aprove-
chamiento de estas oportunidades
de desarrollo. 

Igualmente, la puesta en
marcha de proyectos turísticos se
presenta como un eje prioritario
para el futuro de Pozuelo de Cala-

trava, siempre bajo los parámetros
del desarrollo sostenible. En la ac-
tualidad, hay en proyecto dos ini-
ciativas turísticas, una en el en-
torno de la Laguna del Prado, y
otra que plantea la construcción
de un complejo enoturístico de ini-
ciativa privada.  

Por último, el delegado se in-
teresó por las obras que el Ayun-
tamiento ha ejecutado con cargo
al Fondo Regional de Cooperación
Local (FORCOL), que han consis-
tido en la mejora y reforma del
parque municipal con un coste que
ronda  los 60.000 euros.

JJ.SS. organizó un acto público
de reivindicación a las mujeres

Una vecina,
agraciada por
la ONCE con
10.000 euros
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Julio Casas, del colectivo ‘Laguna del Prado’, preside este órgano

Crean el Consejo
Local de Juventud

Redacción

El director del Instituto de
la Juventud, Javier Gallego, que
asistió a la constitución del Con-
sejo Local de la Juventud de Po-
zuelo de Calatrava, apostó por la
participación juvenil como funda-
mental para el desarrollo de la ju-
ventud.

Gallego indicó que el papel
que desarrollan los jóvenes aso-
ciados y los Consejos de la Juven-
tud es muy importante ya que per-
mite conocer y tomar el pulso a las
iniciativas que surgen del tejido
asociativo, de ahí, el permanente

apoyo al asociacionismo juvenil.
Por eso, se trabaja en esta lí-

nea y el Gobierno regional dedica
más de un millón de euros para el
fomento de la participación. El
Consejo de la Juventud y los con-
sejos locales reciben unos 300.000
euros para llevar a cabo sus pro-
yectos, mientras que las asocia-
ciones juveniles y de ámbito lo-
cal, reciben en total unos 800.000.

Julio Casas, que pertenece
a la asociación juvenil ‘Laguna del
Prado’, es el presidente de este
Consejo Local, que forman, entre
otras organizaciones, las asocia-
ciones Metal Unión, Campo de Ca-

latrava y Laguna del Prado. Cons-
tituido después de que una comi-
sión gestora formada por las pro-
pias asociaciones iniciara los pri-
meros pasos para su creación en
noviembre del pasado año, tiene
su sede en el Centro Joven de Po-
zuelo.

En la constitución de este
Consejo Local de la Juventud es-
tuvieron presentes, además del di-
rector del Instituto, el alcalde Ju-
lián Muñoz y el concejal de Juven-
tud, David Triguero por parte del
Consistorio, así como represen-
tantes del Consejo Regional de la
Juventud.

Redacción

El Gobierno de Castilla-La
Mancha ha invertido 243.000 eu-
ros para la construcción del Pun-
to Limpio en el que los vecinos
podrán depositar de forma se-
parada residuos voluminosos, co-
mo electrodomésticos, además
de neumáticos,  metales, papel
o cartón.  

Esta infraestructura, que se
prevé esté concluida en cinco
meses, se enmarca en el Plan Re-
gional de Residuos en base al
cual todos los municipios de Cas-
tilla-La Mancha deberán tener un
Punto Limpio. En Pozuelo de Ca-
latrava se ubicará en una parce-
la cedida por el Consistorio. 

Precisamente, el delegado
provincial de Industria, Energía
y Medio Ambiente, Juan José
Fuentes, se trasladó a esta loca-
lidad para interesarse por las
obras de este Punto Limpio, cu-
ya gestión pasará al Consorcio
Provincial de Residuos Urbanos,
RSU.  

Los puntos limpios dispo-
nen de contenedores de varios ti-
pos diseñados para almacenar di-
ferentes residuos. Así, cuentan
con un mínimo de tres grandes

contenedores metálicos para
muebles, colchones, chatarra o
escombros procedentes de obras
menores, una línea de iglúes ver-
de, azul, amarillo y blanco para
alojar respectivamente vidrio, pa-
pel y cartón, plásticos y ropa, y
una serie de contenedores espe-
cíficos para recoger residuos pe-
ligrosos por su alto poder conta-
minante: aceites de uso domés-
tico, aceites de motor, pilas y
acumuladores, baterías, filtros y
pinturas y disolventes.

Laguna de la Inesperada  
Del mismo modo, acompa-

ñado por el alcalde, Julián Mu-
ñoz, Fuentes visitó la Laguna de
la Inesperada, declarada Reserva
Natural y propiedad del Organis-
mo Autónomo de Espacio Natu-
rales de Castilla-La Mancha, con
el fin de comprobar el estado de
conservación de la misma  y los
trabajos forestales que se lleva-
ron a cabo. 

Durante el recorrido, cons-
tataron el buen nivel de enchar-
camiento de la laguna, tras las
abundantes lluvias del invierno,
así como la abundancia y la va-
riedad de especies de aves que
viven en la misma.

El Punto Limpio
será operativo en el
próximo otoño
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« El papel que juega JJ.SS. en
unas elecciones es fundamental »

Secretario provincial de Ju-
ventudes Socialistas
(JJ.SS.) y concejal de Ju-
ventud y Deportes en su lo-

calidad, David Triguero Ca-
minero (Pozuelo de Calatra-
va, 1/03/1983), comenta
en esta entrevista su parti-

cular visión de la política
desde el lado de los jóvenes
así como un balance de es-
tos casi dos años de legis-

ltatura en la localidad pozo-
leña desde la perspectiva
de las dos áreas que dirige
este estudiante de Derecho.

Diego Rodríguez

Desde hace unos meses com-
patibiliza su cargo de concejal
de Deportes y Juventud en el
Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava con el de secretario
provincial de Juventudes So-
cialistas. ¿Qué balance hace de
este medio año coordinando el
movimiento socialista juvenil
en Ciudad Real?

Son seis meses los que ve-
nimos desempeñando la nueva
ejecutiva provincial de Juventu-
des este cargo y hacemos un ba-
lance muy positivo. Hay que decir
que cogimos unas bases muy bue-
nas en la provincia gracias al ex-
celente trabajo que la anterior se-
cretaria, Isabel Rodríguez, y su
ejecutiva llevaron a cabo. La nue-
va ejecutiva nos hemos puesto
una meta, que es aumentar la afi-
liación y las agrupaciones locales.
En estos momentos tenemos ocho
nuevas agrupaciones locales y se
han afiliado más de cien personas,
todo ello en estos seis meses. Y
lo fundamental, seguir estando en
la calle con la gente denunciando
todo aquello que nos parece in-
justo, y siempre comprometidos
con nuestra sociedad y buscando
defender los intereses de nuestros
pueblos. 

Mucho trabajo de calle, por lo
que comenta.

Por supuesto. En estos tiem-
pos que corren, es la hora de ha-
cer una verdadera política cerca-
na, la cual consiste en resolver los
problemas de los ciudadanos y
crear ilusión. Cuando visitamos
una nueva agrupación les explica-
mos de dónde ve-
nimos y cuáles
son nuestras
bases. Y a par-
tir de ahí la
gente se vuelca
y trabaja en
pro de hacer lo
mejor para su
pueblo.

De cara a es-
tos tres años
y medio apro-
x i m a d o s ,
¿qué objeti-
vos se marca
para Juven-
tudes Socia-
listas en la pro-
vincia?

Lo primero, aumentar la afi-
liación. Pero a corto plazo tenemos
un objetivo muy importante el 7

de julio con las elecciones al Par-
lamento europeo. Por desgracia, la
gente ve estos comicios como al-
go muy lejano que no va con ellos.

Y es todo lo con-
trario a la rea-
lidad porque
hoy día cual-
quier normati-
va se aprueba
en Europa.
Dentro de unos
días vamos a
viajar a Bruse-
las para cono-
cer de primera
mano el traba-
jo que realizan
los eurodiputa-
dos y cómo
funciona este
organismo. Así
pues, el objeti-

vo es concienciar a
la gente para que vote y vea la im-
portancia que tiene el Parlamento
europeo. No podemos olvidar que
fue este organismo el que parali-

zó la normativa que pretendía im-
poner las 65 horas laborales se-
manales. En esta provincia, las de-
cisiones de la Eurocámara afectan
mucho. En concreto, en Pozuelo
de Calatrava afecta a la Zona ZE-
PA, el Plan Especial del Alto Gua-
diana, la OCM del Vino, los gru-
pos de acción local y muchos
asuntos más. Por ello, es funda-
mental concienciar a la gente so-
bre esto. Además, otro objetivo
es que en 2011 sigamos presentes
en la mayoría de los municipios
de la provincia, así como en la Di-
putación Provincial de Ciudad Re-
al como en la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha. En
definitiva, luchar por los intereses
de esta región.

Hablaba de las próximas eu-
ropeas, ¿cómo influye Juven-
tudes en una campaña?

Hace poco estuvimos gente
de Juventudes Socialistas de la
provincia en Euskadi durante las
elecciones y fue una experiencia

maravillosa y muy positiva. En es-
tos momentos se abre una opor-
tunidad de cambio en el País Vas-
co y esperemos que esto sirva co-
mo ejemplo a nivel
nacional. Ju-
ventudes So-
cialistas influye
mucho en unos
comicios. No
estamos para
doblar papele-
tas, sino que
nosotros somos
el oído del par-
tido en la socie-
dad. En Pozue-
lo de Calatrava,
la agrupación
de Juventudes
Socialistas in-
fluyó mucho en
las últimas eleccio-
nes en las que ganó el PSOE. Des-
de Juventudes hicimos una labor
de campo impresionante reunién-
donos con todas las agrupaciones
sociales y captando así sus in-

quietudes. Julián Muñoz –alcalde
de Pozuelo de Calatrava– supo va-
lorar este trabajo y en su equipo
de Gobierno optó por contar con
mucha gente joven. En unas elec-
ciones, nosotros aparecemos me-
nos en los medios de comunica-
ción, pero no por ello influimos po-
co. El papel de Juventudes Socia-
listas es fundamental en unos co-
micios para ganar las elecciones.

Hay quienes afirman que a los
jóvenes no les interesa nada, y
mucho menos la política. ¿Qué
tiene que contestarle a esta
gente?

Tengo que decir que cada
vez este tópico se cumple menos.
En la vida todo es política y ve-
mos cómo cada vez se constituyen
más agrupaciones juveniles y la
participación de jóvenes en políti-
ca es cada vez más destacada y va
en aumento. Yo les quiero decir a
los jóvenes que para cambiar el
mundo hay que hacerlo a través
de la política democrática. No se
nos puede olvidar que por estos
derechos con los que hoy conta-
mos y vemos como normales ha
muerto mucha gente y puede lle-
gar a perderse. 

¿Cuesta mucho que los jóve-
nes se afilien a un determina-
do partido político?

Hay quien piensa que a los
jóvenes les cuesta ‘etiquetarse’ ba-
jo una bandera política, pero esto
es algo que cada vez ocurre me-
nos. Cada pueblo es un mundo y
hay de todo. En Pozuelo de Cala-
trava contamos con la mayor or-
ganización de Juventudes Socialis-

tas en número de
afiliación de
C a s t i l l a - L a
Mancha, por
encima de Al-
bacete, Toledo,
Ciudad Real,
Puertollano o
Talavera de la
Reina. Somos
cerca de 200
afiliados en un
municipio de
3.300 perso-
nas. Yo creo
que los jóvenes
cada vez se
identifican más

con la política y se
preocupan mucho por la sociedad.
Muchas elecciones se están deci-
diendo gracias al voto joven. De
hecho, cada vez vemos más có-
mo los partidos políticos estén op-

«Desde la
nueva ejecutiva
provincial de
Juventudes

Socialistas nos
hemos puesto la

meta de aumentar
la afiliación y las

agrupaciones»

«Los jóvenes
cada vez se

identifican más con
la política y se

preocupan mucho
por la sociedad y

por los problemas a
los que han de
enfrentarse»
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Días antes de una fecha
clave en la carrera de Alejandro
Talavante, el diestro extremeño
concedió una interesante en-
trevista a Oretania. El domin-
go 12 de abril se enfrentará a
seis toros de Núñez del Cuvillo
en la catedral del toreo, en la
monumental plaza de toros de
Las Ventas, el mismo ruedo
que lo lanzó de novillero y lo
aupó más tarde en la confir-
mación como una de las más
sólidas promesas en al arte de
cúchares. Las palabras con el
diestro giran en torno a dicha
cita y acerca de cómo afronta
una temporada decisiva en su
carrera.

Oretania
Abril 2009 · Número 186 · Año X · Ediciones C&G El periódico de la provincia de Ciudad Realwww.oretania.es

Autorizan la continuidad de
la autovía del IV Centenario
La segunda fase del trazado unirá Valdepeñas con la autovía A-32 de Linares a Albacete Página V

Talavante
se sincera
a Oretania
en una
entrevista

Páginas VIII y IX

Los nuevos
gestores de
CCM ofrecen
tranquilidad

Página V

Recorrido
histórico por
el patrimonio
de Pozuelo

Páginas II y III

Los apicultores
analizan la
realidad del
momento

La Asociación Profesional
de Apicultores de Ciudad Real
celebró su Asamblea Ordinaria
Anual, en la que se analizó el
ejercicio pasado en cuanto a la
política social desarrollada, una
vez que la crisis actual ha in-
fluenciado también el aconte-
cer de los apicultores tanto en
aspectos positivos, donde se ha
establecido el soporte de las
ayudas agroambientales, como
en los negativos, donde el cua-
dro de patologías que padece
este sector sigue produciendo la
mortandad masiva de las colo-
nias apícolas sin que al día de
hoy haya una solución científi-
ca al problema. El presidente del
colectivo, Jaime López Morena,
expuso como medidas inmedia-
tas para combatir esta situación
agravada por circunstancias ex-
ternas del comercio y la pro-
ducción nuevas medidas basa-
das en la participación activa
en política social y económica,
así como desarrollar una políti-
ca interna del grupo a través de
la participación de sus socios en
actividades socioculturales y rei-
vindicativas. Página V

Los tesoros del patrimonio civilLos tesoros del patrimonio civil
de Pde Pozuelo de Calatravaozuelo de Calatrava
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Pozuelo de Calatrava cuenta
con varios ejemplos intere-
santes de arquitectura civil
de la Edad Moderna (ss.
XVI-XVIII) y de la Edad
Contemporánea (ss. XIX-

XX). A lo largo de la historia
han desaparecido varios in-
muebles de indiscutible va-
lor patrimonial, como las er-
mitas de San Antón, de San-
ta Ana, de Santa María del

Camino y de San Blas, el Pa-
lacio de la Encomienda y,
más recientemente, las Ca-
sas Consistoriales o el Hos-
pital de San Blas, citado por
las Descripciones del Carde-

nal Lorenzana en 1782 (AL-
BALATITHA, 1985: 229).
También han desaparecido
una gran mayoría de las ca-
sas de arquitectura tradicio-
nal del casco urbano.

Un paseo por el patrimonio
civil de Pozuelo de Calatrava

Redacción

Estas pérdidas son producto
del desinterés general por el pa-
trimonio de la localidad, situación
que ha acabado con la mayor par-
te de los valores patrimoniales del
casco urbano de Pozuelo de Cala-
trava. De hecho, los pocos edificios
nobles supervivientes se presen-
tan como dignos islotes en medio
de un paisaje dominado por el ce-
mento. Los ejemplos de arquitec-
tura civil más destacables del cas-
co urbano de Pozuelo de Calatra-
va son: el Pósito Real, la Casa de
la Boticaria, la Casa de Antonio Ca-
llejas, la Casa de Doña Régula, y
la casa de la calle Hernán Cortés
nº 1.

Pósito Real
El Pósito Real aparece citado

ya por las Descripciones del Car-
denal Lorenzana en 1782 (AL-BA-
LATITHA, 1985: 226). Con poste-
rioridad a esa fecha desempeñó
la función de cárcel: como tal es
citado por Pascual de Madoz en
1848 (ed. 1987: vol. 2, p. 231), y
en la actualidad es todavía cono-
cido como “la cárcel”. Se localiza
en la esquina formada por las ca-
lles General Aguilera y Los Curas,
muy próximo a la Plaza de Espa-
ña y a la iglesia parroquial de San
Juan Bautista, en el sector central
del núcleo urbano. Se trata de un
conglomerado de edificios de plan-
ta rectangular y dos alturas, arti-
culado en función de varios patios
interiores de diferentes formas y
tamaños, y construidos, en su con-
junto, a base de cajones de tapial
de tierra entre machones y cintas
simples de ladrillo. Los distintos
cuerpos de fábrica que componen
el conjunto están cubiertos con te-
ja curva sobre estructura de ma-
dera, y divididos en varios habitá-
culos entre los que se incluyen las
cámaras que pertenecieron al Pó-
sito Real.

Contiguos al Pósito Real es-
tuvieron las Casas Consistoriales
y la Carnicería (plaza de España nº
22) —demolidas en la década de
1980 para construir los actuales
Salones Culturales del Ayunta-
miento—, y el Palacio de la Enco-
mienda, hoy desaparecido. Así
consta, de hecho, en las Descrip-
ciones de 1782: “tiene plaza pu-
blica (…); en ella estan situadas
las casas consistoriales, posito re-
al y carnecería, un mesón de un
particular y unas casas que llaman
palacio que son de la encomienda

de esta villa, situadas contiguas a
la alameda inmediata a la iglesia”
(AL-BALATITHA, 1985: 226-227).

Casa de la Boticaria
La Casa de la Boticaria se lo-

caliza en el nº 1 de la plaza de
Jacobo Roldán, entre las calles Ge-
neral Aguilera y El Cuartel, ape-
nas 100 m al oeste de la iglesia
parroquial de San Juan Bautista.
Se trata de un edificio de grandes
dimensiones y estructura comple-
ja, integrado por varios cuerpos de
fábrica de una o dos alturas, con
distintos tamaños, configuración
y orientaciones, distribuidos en
torno a un gran corral, también
irregular.

Casa de Antonio Callejas
La Casa de Antonio Callejas

ocupa el número 5 de la calle Ge-
neral Aguilera, y comparte la me-
dianera del corral con la Casa de
la Boticaria. Se trata de una casa
urbana tradicional de dos alturas y
planta irregular, con sus depen-
dencias distribuidas en torno a un

pequeño patio interior porticado
con pies derechos de madera de
estilo almagreño, y un gran corral
trasero adicional. Está construida
con tapial de tierra sobre base de
mampostería, y cubierta a varias
aguas con teja curva sobre es-
tructura de madera. Como en el
caso anterior, su fachada principal
está orientada al noreste y exhibe
una cuidada simetría, solamente
alterada por la apertura posterior
de una ventana adicional en el pi-
so inferior: cada uno de los cinco
balcones del piso superior, adinte-
lados, equidistantes entre sí y pro-
tegidos por antepechos de forja,
se sitúa sobre la vertical de los
vanos del piso inferior —a excep-
ción de la ventana añadida—, en-
tre los que la puerta de acceso al
interior ocupa una posición cen-
trada. Un listel continuo divide vi-
sualmente las dos alturas del edi-
ficio. La fachada en cuestión está
completamente enfoscada y en-
calada, y tiene el zócalo, el listel
central, el alero y el cerco de los
vanos pintados en color granate.

Casa de Doña Régula
La Casa de Doña Régula da-

ta del año 1934, según consta en
el tímpano que preside la fachada
principal. Se encuentra en la calle
Ancha, nº 29, esquina con la calle
Unión, muy cerca de la plaza de
Santa María y, por tanto, en la par-
te superior del llamado Alto del
Navajo. Está formada por varios
cuerpos de fábrica de una y dos al-
turas, articulados en torno a dos
grandes patios interiores de plan-
ta irregular. El cuerpo principal tie-
ne dos alturas y planta rectangu-
lar alargada en dirección noroes-
te-sureste, está construido con ta-
pial de tierra encintado con ladri-
llo sobre base de mampostería, y
cubierto a cuatro aguas con teja
curva sobre estructura de madera.

Calle Hernán Cortés
La Casa de la calle Hernán

Cortés nº 1 constituye un destaca-
do ejemplo de arquitectura urbana
tradicional de principios del siglo
XX. Se localiza en la ladera suroc-
cidental del Alto del Navajo, poco

más de 100 m al suroeste de la Pla-
za de Santa María, en la intersec-
ción de las calles Miguel de Cer-
vantes, Hernán Cortés y de la Cruz.
Además de estos cinco edificios,
existen en el núcleo urbano de Po-
zuelo de Calatrava varios inmuebles
que conservan, en buena medida,
los valores propios de la arquitec-
tura tradicional de la zona. Entre
ellos cabe mencionar la Casa-cuar-
tel de la Guardia Civil, en la calle El
Cuartel nº 14, y las casas de la ca-
lle del Salobral nº 1 y nº 7, de la ca-
lle Recodo nº 1, de la plaza del Ár-
bol nº 7-8, de la calle Quiterio Qui-
jada nº 11, de la calle Los Caños nº
22, de la calle Alarcos nº 25, o de
la calle Los Truenos nº 6. Se trata,
por lo general, de grandes edifi-
cios de dos alturas, construidos con
tapial de tierra sobre zócalo de
mampostería, con patios interiores
frecuentemente porticados, tejados
de teja curva sobre estructura de
madera, y fachadas encaladas en
las que los vanos, casi siempre de
gran tamaño y adintelados, se dis-
tribuyen simétricamente.
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En la actualidad no existen, en el término muni-
cipal de Pozuelo de Calatrava elementos de ar-

quitectura militar. Sin embargo, las Descripciones
del Cardenal Lorenzana, fechadas en 1782, hacen
referencia a la existencia de las ruinas del castillo
medieval de Pozuelo en el solar que entonces
ocupaba la ermita de San Antón. En efecto, al re-
ferirse al emplazamiento de esta iglesia, las referi-
das Descripciones, en respuesta a la segunda pre-
gunta del interrogatorio, afirman que se halla si-
tuada sobre el llamado “alto de la iglesia”, “…que
tambien llaman el del Castillo, en el que se de-
muestra haverlo havido en los tiempos antiguos
por un foso que aun oy permanece, como tam-
bien por haver descubierto en dicho territorio po-
cos años hace sepulcros de moros…” (AL-BALATI-

THA, 1985: 220). A este alto, de hecho, conducía
el antiguo camino de Alarcos, que coincide con la
traza de la actual calle de Alarcos. En la respuesta
a la pregunta nº 7, las Descripciones de 1782 re-
dundan en esta misma afirmación: “no tiene edifi-
cio digno de memoria, como ni castillo alguno, y
sí hay vestigios de haverlo havido en tiempos an-
tiguos a donde esta fundada la iglesia antigua”
(AL-BALATITHA, 1985: 226). Estos datos nos han
permitido catalogar como yacimiento arqueológico
de época medieval el solar hoy ocupado por la
plaza de la Capilla, en la cima del Alto del Polvillo
—véase el epígrafe 5.3.6—. Sin embargo, no lo
podemos catalogar como elemento de patrimonio
monumental al no conservarse restos de fortifica-
ción visibles en superficie.

De aspecto similar a éstos,
aunque tal vez con menor valor
estructural por hallarse más trans-
formados, son, entre otras, las ca-
sas de la plaza de España nº 20 y
21, de la plaza de Santa María nº
8, de la calle Cervantes nº 16 y
nº 18, de la calle Diego de Alma-
gro nº 19-21, de la calle Calderón
de la Barca nº 9, de la calle Los
Caños nº 24, de la calle Menéndez
Pelayo nº 8, de la calle Alarcos nº
55, o de la calle Los Curas nº 24.

Otros referentes
También hemos considera-

do como elemento con valor de
patrimonio monumental el antiguo
Depósito de agua de Pozuelo de
Calatrava, situado sobre un alto
del terreno en el paraje Cabeza
de Castellanos, unos 1000 m al
noroeste de la Laguna del Prado.
Se trata de un edificio de planta
cuadrangular formado por dos
cuerpos en altura: el cuerpo infe-
rior es ciego, tiene sus cuatro pa-
redes fuertemente ataludadas y
está construido con mampostería
careada de piedra cuarcita traba-
da con argamasa de cal y arena,
con las juntas entre elementos lla-
gueadas en resalte; el cuerpo su-
perior, en cambio, está construido
con ladrillos de era trabados y en-
foscados con cemento, presenta
paredes verticales en todo su pe-
rímetro, tiene ocho grandes va-
nos apaisados —cuatro en la fa-
chada nororiental y otros cuatro
en la suroccidental— y remata,
tanto en su base como en coro-
nación, con sendos filetes corridos
de ladrillo. Una pequeña placa de
cerámica formada por dos azule-
jos blancos exhibe, dibujados con
trazos azules, el escudo de la Di-
putación Provincial de Ciudad Re-
al rodeado por una leyenda que
reza “Excma. Diputación. Coope-
ración Provincial”.

A la fachada noroeste del
edificio original se adosa un cuer-
po de fábrica añadido de planta
rectangular, construido a base de
bloques huecos de hormigón y cu-
bierto a dos aguas con tejado de
teja plana sobre cerchas metáli-
cas. Cuenta con una puerta de ac-
ceso en su fachada noroeste y dos
ventanas —una en cada una de
sus fachadas cortas—, y en su in-
terior alberga maquinaria para de-
purar el agua, y un pequeño de-
pósito de agua a cielo abierto.

Por último, en término mu-
nicipal de Pozuelo de Calatrava se
localizan tres puentes con valor de
patrimonio monumental: el puen-
te de la Virgen de los Santos, la
Puente Quebrada y el puente del
Arroyo de la Laguna.

El puente de la Virgen de los
Santos permite el paso del cami-
no homónimo —antigua colada de
ganados— sobre el cauce del río
Jabalón, en el tercio meridional del
término, unos 7,6 km al sur-suro-
este del núcleo urbano. Está cons-
truido con mampostería careada
de piedra cuarcita trabada con ar-
gamasa de cal y arena, salvo las
roscas de los ojos, construidas a
base de lajas irregulares de piedra
caliza dispuestas en posición ado-

velada. Es de trazado sinuoso —en
forma de “ese”—, y cuenta con sie-
te ojos formados por sendos ar-
cos levemente escarzanos. Tiene,
además, tres tajamares de planta
ojival en el paramento de aguas
arriba —de mayor tamaño el taja-
mar central—, y tres tambores en
el paramento de aguas abajo, unos
y otros construidos con mampos-
tería careada de piedra cuarcita
trabada con argamasa de cal y are-
na. El tablero es completamente
plano, tiene 2,20 m de anchura,
carece de pretiles de protección, y
en la actualidad se encuentra as-

faltado. Apenas levanta 1,50 m so-
bre la cota media que alcanza la lá-
mina de agua en este punto.

De la tipología del puente
descrito no es posible deducir la
época de su construcción; no obs-
tante, aparece citado ya por las
Descripciones del Cardenal Loren-
zana, fechadas en 1782: “Este rio
[Jabalón] tiene en el termino de
esta villa, mas de una legua de ella
a la parte del sur, un puente co-
mo vara y media de ancho y de
longitud como sesenta varas, por
cuya angostura no pueden pasar
por el carruages; tiene cinco ojos,

la llaman el de la Virgen; dicho rio
es de grandes acogidas de las llu-
vias, tanto que sale de su centro
y se estiende por todas sus riveras
gran distancia, por cuya causa han
sucedido y acahecido avrias des-
gracias con el en gentes y anima-
les por sobrepasar las aguas bas-
tante altura del puente en dichas
acogidas…” (AL-BALATITHA, 1985:
222). Actualmente, el puente de la
Virgen se halla fuera de servicio,
sustituido por otro de hormigón,
de muy reciente construcción, pa-
ralelo al que nos ocupa por el la-
do de aguas arriba.

El patrimonio militar

Puente Quebrada
La Puente Quebrada cruzaba

el río Jabalón en dirección norte-
sur, unos 800 m aguas abajo de
la desembocadura del arroyo del
Toro, permitiendo en origen el pa-
so del Camino Viejo de la Calzada
hacia el sur, que de este modo en-
lazaba, ya en la margen izquierda
del río, con el camino de Valen-
zuela a los Baños de la Fuensanta,
de dirección noreste-suroeste. Su
estado de ruina es muy avanza-
do: tan sólo conserva restos de
sus estribos en ambas márgenes
del río, y algunas pilas aisladas en
el cauce del Guadiana. Estaba
construido con hormigón en masa
de cal, arena y puzolana, y reves-
tido al exterior con mampostería
careada de piedra cuarcita, profu-
samente enripiada y distribuida en
hiladas regulares. De los restos
conservados se deduce que el
puente tenía cinco ojos, y que el
tablero era horizontal y estaba pa-
vimentado con cantos rodados.

Este puente es citado por las
Descripciones del Cardenal Loren-
zana, en mayo de 1782, en los si-
guientes términos: “Mirando des-
de esta villa, entre sur y ponien-
te, hay en dicho rio [Jabalón] otro
puente inhusitado, a el que llaman
Puente Quebrada, que esta la vo-
laron los moros al tiempo de su
expulsion, la qual hace suma falta
para pasar el rio de una parte a
otra, porque era bastante ancha y
elevada, causa porque, aunque es-
te rio viniese mui alvorotado y
fuerte, no podia helevarse de el
referido puente, el que se halla
en camino de arrieros trasumantes
para la Andalucia, de Toledo y Ma-
drid” (AL-BALATITHA, 1985: 222).

El puente del Arroyo de la
Laguna permite el paso de la ac-
tual carretera CM-412 de Ciudad
Real a Almagro sobre el desapa-
recido cauce del arroyo de la La-
guna, que discurre por debajo del
Parque de Ricardo Rivas y de la
calle del Arroyo en dirección a la
laguna del Prado, en el extremo
septentrional del actual núcleo ur-
bano. En la actualidad se encuen-
tra casi completamente oculto por
la propia carretera y por las obras
de soterramiento del arroyo. De
hecho, de él solamente es visible
el pretil original del paramento de
aguas arriba, construido con mam-
postería careada irregular de pie-
dra cuarcita trabada con argama-
sa de cal y arena, y rematado por
albardillas biseladas de piedra ca-
liza. El tablero es completamente
plano, y se halla sepultado por la
calzada de la carretera actual.

Como los tres anteriores,
también aparece citado por las
Descripciones de 1782, aunque la
parte visible del pretil del lado de
aguas arriba parece obra más re-
ciente: “Y se adbierte que en esta
villa, cerca de su iglesia como cin-
quenta varas a la parte de levan-
te, ay un puente para que los ve-
cinos se libren de las aguas que
vajan para dicha laguna de todo el
pueblo, la que tiene de longitud
ciento y veinte varas y la latitud
ocho con un ojo en medio de ella”
(AL-BALATITHA, 1985: 223).
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Dentro de las celebraciones introduci-
das en el calendario internacional, el

27 de marzo figura como Día Mundial del
Teatro. Y con la misma naturalidad con
la que se escogió esa fecha hace 48
años, las sociedades que tienen algo que
celebrar dedican esta jornada a la exal-
tación del drama y de la comedia.

Dice Au-
gusto Boal que
el espectáculo
está en el día a
día de los seres
humanos, y
que hay teatro
en los grandes
y pequeños
conflictos, en
los negocios y
en las relacio-
nes personales.
Dice también

que una de las funciones del teatro es
hacer conscientes esos espectáculos de
la vida diaria, y que nos ayuda a ver
aquello que salta a la vista pero somos
incapaces de ver.

Y, sin embargo, hay mucho de invi-
sible en la representación teatral. En el
mismo proceso creativo del texto. En la

traslación de
una historia en
diálogo, y en
la forma en la
que se percibe
todo desde el
patio de buta-
cas.

A veces
ocurre que las
cosas perma-
necen ocultas,
ajenas a la luz
principal, y
disfrutan del
d e s c o n o c i -

miento general hasta que alguien mue-
ve el foco y las incorpora a la acción.
Puede ser un personaje, la voz de un
narrador o una trama menor. Pero con la
misma técnica, y una notable dosis de
valor y de genialidad, puede abordarse
también un cambio global en la manera
de hacer las cosas, en la superación de
las normas y los estánda-
res. En hacer visible un
nuevo arte de hacer
comedias.

Lope de Vega lo
hizo, hace ahora 400
años, superando el
modelo clásico de re-
presentación teatral,
proponiendo la inter-
pretación de gustos y
valores nuevos y plan-
teando cambios en la
composición, lenguaje
y temática. Se remo-
vieron los académicos
en sus tronas ilustra-
das, pero debajo de
los palcos de las auto-
ridades, el autor contaba
con el favor del público, que hacía mar-
ca de sus obras, y aún de otras ajenas,
certificando su calidad con un contun-
dente “es de Lope”.

Este año conmemoramos en Alma-
gro la aparición de ese Arte nuevo de ha-
cer comedias, con la representación de
17 de sus obras y un calendario con más
de 70 actividades. El Festival de Teatro
Clásico, que alcanza su XXXII edición,

es sin duda la parte más conocida del
guión teatral en la región, la más visi-
ble, pero que no ensombrece ni compite
con el resto de la oferta artística.

El próximo lunes [30 de marzo] se
pone en marcha en dos escenarios, Puer-
tollano y Almodóvar del Campo, la Feria
de Teatro de Castilla-La Mancha, en la

que vemos y somos vistos.
Es el lugar en el que se

ofrecen muchos de los
montajes que irán pa-
sando por los 247 te-
atros que conforman
la red regional, y que
el año pasado acogie-
ron 2.298 actuaciones.

El calendario se-
ñala este viernes [27
de marzo] como día
dedicado al teatro, y
en Castilla-La Mancha
tenemos muchas razo-
nes para celebrarlo.
Porque forma parte de
nuestra historia. Por-
que somos platea y es-

cenario. Porque nos gus-
ta y porque lo necesitamos, también pa-
ra ver lo que queda fuera de los focos. Y
porque, como concluye el mensaje del
Instituto Internacional del Teatro de es-
te año, “Actores somos todos nosotros,
y ciudadano no es aquel que vive en so-
ciedad: ¡Es aquel que la transforma!”.

Soledad Herrero
Consejera de Cultura, Turismo y Artesanía
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Los nuevos
gestores de
CCM dan
explicaciones

Redacción

Tras la intervención del
Banco de España en Caja
Castilla La Mancha, sus nue-
vos gestores han remitido
una carta a los clientes de la
entidad en la que explican los
últimos acontecimientos y
tratan de transmitir tranqui-
lidad a los clientes y trabaja-
dores.

En la misiva, el director
general y los administradores
de CCM, apuntan textual-
mente lo siguiente: “En el úl-
timo año y medio la crisis fi-
nanciera y el severo cambio
de ciclo económico han afec-
tado a la Caja de Castilla La
Mancha (CCM), que ha visto
como su actividad se veía
condicionada por ambas cir-
cunstancias.

Como usted conoce,
CCM ha estado en conversa-
ciones con otras cajas de
ahorro para que, mediante
un proceso de integración,
la entidad pudiera abordar
con mayor solidez la exposi-
ción a los riesgos del cambio
de ciclo.

Al no haber fructificado
las conversaciones, el Banco
de España ha decidido apo-
yar a CCM, nombrando tres
administradores y aportando
la liquidez necesaria para
restablecer su situación fi-
nanciera. El objetivo de esta
actuación es garantizar los
fondos de todos los clientes
e impositores.

La presencia del Banco
de España en CCM clarifica la
situación de la misma y per-
mite a la Caja afianzar la re-
lación que mantiene con su
clientela, a la que desea
agradecer las muestras de fi-
delidad recibidas.

Todos los empleados,
empezando por mí mismo,
estamos a su disposición pa-
ra cualquier cuestión que des-
ee plantearnos y seguiremos
trabajando para los clientes,
entre los que usted se en-
cuentra, con objeto de que
la seguridad de sus ahorros
y la prestación de mejores
servicios refuercen la relación
que mantenemos con Vd.

Agradeciéndole la con-
fianza y la colaboración que
ha depositado en la Caja de
Castilla la Mancha, reciba mi
más cordial saludo”.

Como se recordará, el
domingo 29 de marzo el Con-
sejo de Ministros autorizaba
al Banco de España la inter-
vención y un aval de 9.000
millones de euros.

La declaración de impacto ambiental da luz verde a su ejecución

La autovía del IV
Centenario seguirá

Unos 100.000
visitantes va a
atraer la Ruta
de la Pasión
Calatrava

Redacción

La Ruta de la Pasión Ca-
latrava cumple su segundo año
desde que fuese declarada de
Interés Turístico Regional, au-
nando tradiciones comunes
que se remontan en el tiempo. 

Cerca de 20.000 cofrades
de 50 Hermandades de Aldea
del Rey, Almagro, Bolaños de
Calatrava, Granátula de Cala-
trava, Miguelturra, Pozuelo de
Calatrava, Torralba de Calatra-
va, Valenzuela de Calatrava,
Moral de Calatrava y Calzada de
Calatrava, se comprometen en
este evento que trasciende el
ámbito religioso para escribir
una de las páginas más senti-
das de la cultura del Campo de
Calatrava. 

Lienzo inolvidable
Los ‘armaos’, las ‘caras’ o

los ‘Prendimientos’ son pincela-
das que, con los ornamentos de
bolillos y blonda, la decoración
de las calles, y el sabor de las
flores y los rosquillos trazan un
lienzo inolvidable tanto para
quienes viven en la zona como
para aquellos que se acercan a
la misma con la mente y el co-
razón abiertos a nuevas e inol-
vidables impresiones. 

En la Pasión Calatrava lo
sacro y lo profano se unen de
tal manera que es imposible
asistir a los primero sin disfru-
tar de lo segundo. Los dulces tí-
picos de la zona son un placer
para el gusto y el olfato, en
contraste con la sobriedad de
los antiquísimos ritos y proce-
siones; las caras y los armaos
ponen el color en una semana
marcada por el sonido de tam-
bores y saetas. 

‘Armaos’
Los ‘armaos’ son quizá el

sello de identidad más peculiar
de la Semana Santa Calatrava.
Estas cofradías religiosas orga-
nizadas a modo de compañías
militares son un recuerdo de las
soldadescas barrocas, que hoy
por hoy acompañan a Cristo en
esta Semana de Pasión. 

Para aquellos que quieren
conocer de primera mano las
peculiaridades de esta Semana
Santa, la Asociación para el
Desarrollo del Campo de Cala-
trava ha editado toda una se-
rie de carteles promocionales
de la Ruta de la Pasión Cala-
trava. 

Asimismo, ha colocado
más de una veintena de pane-
les que señalarán al visitante
los lugares más relevantes de la
Ruta de la Pasión Calatrava en
su visita a las poblaciones de
esta comarca.

Redacción

El Diario Oficial de Castilla-
La Mancha publicaba este pasado
1 de abril la declaración de im-
pacto ambiental de la autovía del
IV Centenario en su Fase 2ª, en-
tre Valdepeñas y la autovía A-32
(Linares-Albacete).

La nueva autovía contará
con dos calzadas separadas por
una mediana de 5 metros de an-
chura y conectará las poblaciones
de Valdepeñas, Pozo de la Serna,
Alcubillas, Villanueva de los Infan-
tes, Fuenllana, Villahermosa, Ca-
ñamares, Villanueva de la Fuente,

Bovedilla y Alcaraz. Seguirá en la
mayor parte de su recorrido el co-
rredor de la carretera regional CM-
412.

Todas las localidades de las
comarcas de Campo de Calatrava
y Campo de Montiel se verán be-
neficiadas por la proximidad de es-
ta nueva autovía, que dotará a las
comarcas y a la región de un eje
este-oeste que acercará Castilla-La
Mancha a Extremadura, por un la-
do, y a la Comunidad Valenciana
y Murcia, por otro.

Además, la nueva autovía se
convertirá en una alternativa para
el tráfico de mercancías de largo

recorrido entre el Sur y el Oeste
peninsulares con el Levante, lo
que propiciará la creación de em-
pleo y riqueza en su entorno. La
reducción de tiempos de recorri-
do y, consecuentemente, de cos-
tes de transporte, será muy signi-
ficativa, lo que redundará en una
mejora de la competitividad de la
Región.

En cuanto a su papel verte-
brador, la autovía mejorará la ac-
cesibilidad de numerosos pueblos
de Ciudad Real y Albacete, e inte-
grará en la red de alta capacidad
un extenso territorio del sur de
nuestra región.

La Asociación Profesional de Apicultores de Ciu-
dad Real celebró su Asamblea Ordinaria anual

en el Ayuntamiento de Argamasilla de Calatrava,
durante la cual se analizó el ejercicio pasado en
cuanto a política social desarrollada, una vez que
la crisis actual ha influenciado también el aconte-

cer de los apicultores tanto en aspectos positivos
con el soporte de las ayudas agroambientales,
como en los negativos por el cuadro de patologí-
as que padece este sector por la mortandad ma-
siva de las colonias apícolas sin que al día de
hoy haya una solución científica al problema.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 4/2009.



VI Oretania Marzo 2009

Publicidad

Oretania de Información Local

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 4/2009.



VIIOretaniaMarzo 2009

Publicidad

Oretania de Información Local

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 4/2009.



VIII Oretania Marzo 2009

ALBERO

Oretania de Información Local

Se aproxima una fecha cla-
ve en la carrera del diestro
extremeño Alejandro Tala-
vante. El próximo domingo
12 de abril se enfrentará a
seis toros de Núñez del

Cuvillo en la catedral del
toreo, en la monumental
plaza de toros de Las Ven-
tas, el mismo ruedo que lo
lanzó de novillero y lo au-
pó más tarde en la confir-

mación como una de las
más sólidas promesas en
al arte de cúchares. Días
antes de que tenga lugar
esta encerrona, comparti-
mos unas palabras con el

diestro sobre dicha cita y
acerca de cómo afronta
una temporada decisiva en
su carrera. Talavante se
sincera a la redacción del
grupo Oretania.

Talavante: «Las verdaderas 
medallas son las cornadas»

Roberto García-Minguillán de Gregorio

En primer lugar, no me queda
otra que preguntarte ¿cómo
surgió la encerrona del próxi-
mo domingo de Resurrección
en Madrid? 

Fue una apuesta que pensé
yo tras ver un video de Paco Ca-
mino en la Beneficencia de 1970
que, la verdad, fue impresionante
de autoridad y de imponerse a to-
do. Prácticamente de ahí surgió la
idea y de hacerlo en el mismo es-
cenario y en una fecha tan impor-
tante como la que mencionas.

Aunque el binomio Talavante-
Madrid ya surgió de novillero,
el verdadero idilio Talavante-
Madrid se vislumbró otro do-
mingo de Resurrección en la
misma plaza de toros de Las
Ventas. Aquel día estaba claro
que ibas a darlo todo, e inclu-
so dando una impactantes de-
claraciones a oretania.es di-
ciendo que este día era un bo-
nito día para morir. Dos años
más tarde, ¿sigues pensando
lo mismo? 

Sí, por supuesto, la filosofía
no ha cambiado para nada, porque
el día que cambie seguramente
sea el momento de retirarme. Es-
tá claro que ese día, en mí o en
mi interior, voy a estar muy ca-
liente y eso luego se verá en el
ruedo. Y lógicamente voy igual de
caliente que el día que confirmé al-
ternativa o cuando debuté de no-
villero.

Sabemos que para dicha ence-
rrona te estás preparando a
conciencia. ¿Cómo ha sido el
invierno y cómo está siendo tu
preparación estos días de
cuenta atrás para tan impor-
tante fecha? 

El invierno ha sido muy po-
sitivo, porque prácticamente no he
parado de corregir y de reafirmar
las cosas buenas que había y con-
solidarlas. Llego muy preparado a
la temporada, lo que pasa es que
hasta que no salga el toro no se
sabe, pero ya he toreado una co-
rrida y me he sentido muy bien. Y
ahora en Valencia y Castellón se
verá cómo estoy y en el momento
en que me encuentro.

Núñez del Cuvillo es una ga-
nadería que ya conoces muy
bien, pues han sido mucho los
toros que has cuajado con di-

cha divisa; se me viene a la
mente Sevilla. Debes de tener
mucha confianza con Cuvillo
para tan señalada fecha. ¿Has
visto ya los toros en el cam-
po? ¿Por qué Núñez del Cuvillo
y no otra ganadería? 

No, la verdad es que conoz-
co tres toros de un día que fui a
tentar, a torear un toro a puerta
cerrada, pero sólo eso. Es una ga-
nadería que me encanta, que sus
productos me han dado muchos
éxitos a lo largo de mi carrera y la
apuesta era ésa. Además, es una
ganadería en la que sale mucha
variedad, al igual que te sale el
toro bueno y con clase, sale el to-
ro fiero y bravo, al toro complica-
do. Lo que se espera es que haya
variedad en cuanto a comporta-
miento y eso será lo que le dé la
variedad a la tarde, porque salen
toros distintos.

¿A qué tipo de Talavante verán
los aficionados el próximo do-
mingo de Resurrección? 

Yo creo que en toda su di-
mensión, porque con seis toros va
haber muchas oportunidades para
mostrarme cómo estoy. Es una tar-
de en la me anuncio yo sólo, con
eso se dice bastante de lo que
pueden ver.

En Almendralejo, Talavante ha
demostrado encontrase en ple-
na forma para una temporada
que parece ser decisiva en su
carrera. ¿Cómo te sentiste en
esta primera cita de tempora-
da y el primer contacto con el
toro en la plaza y, por supues-
to, el público? 

Fue una tarde muy buena,
en la que los toros fueron agrade-
cidos a lo que les hice y, la ver-
dad, me encontré fenomenal. Pu-

de cortar tres orejas y salir a hom-
bros, pero lo importante fue el ni-
vel que mantuve con los dos ani-
males, cada uno en su forma pero
pude cuajar a ambos.

Alejandro es una apuesta muy
fuerte al ser uno de los pocos
espadas que está anunciado en
todas las ferias. Pero, ¿y si no
hay suerte en los primeros
compromisos del año? 

Todas las citas en las que me
he anunciado son importantes,
además la mayoría de ellas, son en
plazas de primera y en dos meses
voy a torear un alto número de co-
rridas en plazas de primera cate-
goría. Si te digo la verdad, Rober-
to, en Madrid sólo pienso en el pri-
mer toro, pero todas las corridas
que toree antes de Madrid van a
ser importantes, porque también
influye en la confianza con la que

llegas a Las Ventas el próximo do-
mingo de Resurrección.

¿En qué a madurado el Tala-
vante de estas últimas tempo-
radas al Talavante actual? 

La verdad es que el año pa-
sado aprendí muchas cosas, que
también te da oficio y el toro;
siempre hay toros que te enseñan
una barbaridad de cosas y se te
quedan en la memoria. El pasado
fue un año de transición, en el que
maduré mucho y llegué al invier-
no con muchísimas ganas, porque
el final fue bueno y, la verdad, no
me arrepiento de nada. 2008 sir-
vió, quizás, para que este año sal-
gan las cosas como yo quiero que
salgan.

Alejandro, en una de las entre-
vistas que concediste con an-
terioridad en nuestro diario di-
gital oretania.es declaraste
que te gustaría compartir car-
tel con José Tomás, pero dijis-
te que no estabas preparado
para hablarle de tú a tú. ¿Cre-
es que esa fecha ya se va apro-
ximando? ¿Podría ser en esta
temporada el tan esperado en-
cuentro? 

Sí, tengo muchas ganas de
torear con él, pero con él o con
cualquier torero del escalafón. No
hago diferencias entre unos y
otros; es algo que sí que tengo
muy claro. Hacer el paseíllo con
otros matadores, lo cierto es que
al final los dos toros que tienes son
los que tienen que ser importantes
y, bueno, luego ya eso depende de
mí. Si toreo, bien y si no pues se-
rá en otra ocasión.

Y hablando de compañeros,
aunque no te hayas mojado en
la pregunta anterior, ¿qué
compañeros te motivan más a
la hora de hacer el paseíllo? 
Pues lo que te dicho antes. Lo que
me motiva es tener dos toros en-
cerrados y lo demás de verdad que
no me preocupa, ni me motiva más
ni menos por hacer el paseíllo con
unos o con otros.

Y ahora quiero que me co-
mentes unas imágenes que re-
cientemente han dado a la luz
toreando con una silla, quizá
anecdótico; sí, cuánto menos,
curioso. ¿No? 

[Risas] Pues era en un ten-
tadero en el que toreé muy bien
una vaca y el ganadero me dijo
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que si quería la silla para torearla
con ella, porque había sido muy
buena la vaca, había estado muy
a gusto y había disfrutado mucho.
Y me dijo que si quería ordeñarla.
Entonces tomé la silla y le pegué
pases con la silla. Pero es una
anécdota como otra cualquiera,
otra más de las que hacemos en el
campo que no se ven, pero esta
vez la grabaron y ha salido a la luz.

Como ya sabemos, la auténti-
ca cruz de Alejandro Talavan-
te es la espada. ¿Cómo anda-
mos? 

Sí, este invierno he trabaja-
do más en este sentido y, con res-
pecto a esto, lo que más me im-
porta es cuajar los toros, porque
sé que si lo consigo hay un alto
porcentaje de que lo mate seguro.

¿Qué opinas de todo este ru-
mor que se está creando alre-
dedor de la concesión de la
medalla de las bellas artes a
Francisco Rivera Ordóñez? 

En este sentido, la verdad
que no tengo nada que decir. Pa-
ra mí las verdaderas medallas son
las cornadas, como se ha dicho to-
da la vida y, en el otro aspecto, es-
toy ajeno totalmente a lo que se
pueda decir.

¿Crees que la crisis se va a de-
jar notar, directa o indirecta-
mente, en la fiesta como pue-
da ser en la disminución de
festejos, ausencia de carteles
rematados en las ferias? 

Al que no apriete, le afecta-
rá y al que apriete, no se notará
nada, porque aparte ha habido
momentos en España peores, en
los que la gente empeñaba hasta
los colchones por ir a ver, por
ejemplo, a Joselito o Belmonte.
Siempre haciendo cosas importan-
tes yo creo que está incluso por
encima de lo económico.
No hemos hablado en la en-
trevista de Sevilla, pero supo-
nemos que La Maestranza de-
be de estar en la mente de Ale-
jandro Talavante. El año pa-
sado tan sólo pudiste hacer el
paseíllo en una ocasión en su
Feria de Abril, sin mucha suer-

te por parte del ganado y en
el resto de tardes, Abril y San
Miguel, la lluvia aguó las an-
sias de triunfo de Talavante.
Este año iremos a por todas
con la intención de reeditar
triunfos en el coso del Barati-
llo, ¿verdad? 

Sí, aparte voy con muchísi-
ma ilusión. Esas dos tardes tam-
bién van a ser claves en el inicio y
espero cuajar un par de toros, tan
bien como los cuajé en el año
2007.

Muchísimas gracias amigo, y

encantado de poder compartir
impresiones para nuestro dia-
rio digital oretania.es. 

Muchas Gracias Roberto.

[Hace unos meses, el diestro
Alejandro Talavante hacía las si-
guientes declaraciones a nuestro

crítico taurino: “Hacéis una labor
importante y muy bonita. La sec-
ción albero está muy bien estruc-
turada y es de especial relevancia
que un periódico de tal categoría,
como oretania.es, se interese por
la fiesta nacional como lo hacéis
vosotros”.]
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Redacción

El pasado 29 de marzo tuvo
lugar en Villarrubia de los Ojos la
última jornada del Campeonato
Provincial de Bádminton, en las ca-
tegorías sub-15 y sub-17, dentro
de las actividades de Deporte Es-
colar que organizan y patrocinan
la Diputación de Ciudad Real y la
Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha.

La jornada estuvo marcada
por la incertidumbre de saber qué
jugadores se clasificarían para la
final. El número de participantes
fue de 50, entre chicos y chicas. El
modelo de competición propició
que conforme avanzaba la jornada
los partidos despertaran mayor in-
terés y tensión; hay que destacar
la semifinal en la categoría sub 17,
entre Rodrigo López y Andrés Ro-
dríguez, partido peculiar, porque el
primero pertenece a una categoría
inferior y el segundo es un gran
desconocido que tuvo que aban-
donar la primera jornada por le-
sión. Después de un gran partido
Rodrigo logró doblegar a Andrés.

Por otro lado, resaltar tam-
bién la buena jornada para David
Soriano, de Villarrubia de los Ojos,
que a pesar de ser el más joven de
la categoría, con 12 años, estuvo
luchando hasta el final por el pri-
mer puesto sub 15, pero la vete-
ranía y el buen hacer de José Fé-
lix Cano no dio opciones al joven-
císimo jugador.

Respecto a las chicas, todas
participaron en la categoría sub 17
debido al buen nivel de juego de
las sub 15, hecho que propiciará
mejor representación de la pro-
vincia en el Campeonato Regional.
Dos fueron los aspectos predomi-
nantes de esta categoría. Por un
lado, las chicas de la categoría
sub-15 mostraron un gran nivel de
juego. Prueba de ello, es que las
tres primeras posiciones fueron
para jugadoras sub 15. De esta ca-
tegoría destacar a Sandra Esco-
bedo, de Llanos del C. que mos-
tró fuerza y coraje a lo largo de la
jornada. En la final ganó a la gran
favorita Mª José Molero Moreno,
de Moral de Calatrava. Por otro
lado, mucha atención a las niñas
que vienen apretando en las ca-
tegorías inferiores porque Ana Mo-
lero Moreno (11 años), de Moral
de Calatrava, alcanzó un merito-
rio 5º puesto venciendo a jugado-
ras de 15 y 16 años.

Y recalcar la gran competiti-
vidad en el cuadro masculino sub-
17, destacando una vez más el
gran momento de forma exhibido
por José Antonio Romero Gonzá-
lez, jugador del CDE Bádminton
Miguelturra y de Borja Medina Bui-
trago (Villarrubia de los Ojos).

Los torneos sub 15 y sub 17 se desarrollaron en las instalaciones de Villarrubia de los Ojos

Concluye la liga regular
provincial de bádminton 

Las finales del campeonato
provincial se celebrarán el 17 de
abril para las categorías sub 11 y
sub 13, en Moral de Calatrava, y el
día 19 para la sub 15 y sub17, en
Puertollano.

Finalistas
Los finalistas fueron:
- Sub 15 masculino: 1º José

Félix Cano Cañadas (Moral de
Cva.); 2º David Soriano Buitrago

(Villarrubia de los O.); 3º Cristian
Ligero Ruiz-Peinado (Llanos del C.)
y 4º Javier Francia Sánchez (Por-
zuna).

- Sub15-17 femenino: 1ª
Sandra Escobedo Madrigal (Lla-
nos del C.); 2ª Mª José Molero Mo-
reno (Moral de Cva.); 3ª Nerea Ló-
pez Talavera (Moral de Cva.) y 4ª
Inés Méndez Herraiz (Llanos del
Caudillo).

- Sub 17 masculino (Grupo

A): 1º José A. Romero González
(Miguelturra); 2º José Juan Sán-
chez Gómez (Moral de Cva.); 3º
Raúl González (Puertollano) y 4º
Jonathan Calvo Gallego (Pllano.).

- Sub 17 masculino (Grupo
B): 1º Borja Medina Buitrago (Vi-
llarrubia de los Ojos); 2ª Rodrigo
López Herreros (Moral de Cva.); 3ª
Andrés Rodríguez González (Puer-
tollano) y 4ª Juan Chaparro Jimé-
nez (Villanueva de los Infantes).

Diseñan en Brazatortas los torneos para
pueblos de hasta 5.000 habitantes

Redacción

La Diputación Provincial,
con la colaboración de la Junta
de Comunidades, ha desarrollado
en los últimos meses una pro-
gramación complementaria de
cursos de formación para anima-
dores deportivos que ha servido
de base para determinar las mo-
dalidades deportivas a progra-
mar, las cuales serán fútbol sala,
mini balonmano, baloncesto 3x3,
bádminton, tenis de mesa, mini
vóley y jugando al atletismo. 

Con motivo de dicha con-
vocatoria, el Ayuntamiento de
Brazatortas reunió a técnicos de
Deporte de la institución provin-
cial Juan Caballero y Emilio Vi-
llaino y los representantes muni-
cipales interesados en la comar-
ca de Puertollano: el alcalde de
Brazatortas, Pablo Toledano y su

concejal de Deportes; el alcalde
de Abenójar; el alcalde y el con-
cejal de Deportes de Hinojosas;
el técnico de Deportes de Fuen-
caliente; el concejal de Deportes
de Villamayor de Calatrava y el
concejal de Deportes de Cabe-
zarrubias. 

Durante la reunión se ba-
rajaron calendarios, modalidades
deportivas en los que estará in-
teresado cada municipio y los lu-
gares donde se ejecutarán los
encuentros deportivos que están
previstos que se desarrollen has-
ta el mes de mayo. También se

debatió sobre qué localidad aco-
gerá la gala de clausura.

Asimismo, los objetivos de
dicha convocatoria son tres. En
primer lugar, facilitar la inscrip-
ción de aquellos municipios que
por su escasa población escolar
tienen dificultades de participa-
ción con la normativa general de
la convocatoria. En segundo lu-
gar, aumentar el período de prác-
tica deportiva de los equipos y
deportistas que perteneciendo a
estos municipios no se clasifican
para las fases finales de los dis-
tintos deportes programados en
la convocatoria general. Y, por úl-
timo, corregir los desequilibrios
provocados por extensión geo-
gráfica de la provincia y los efec-
tos negativos que la misma pro-
duce en la participación del Cam-
peonato de Castilla-La Mancha
del Deporte en Edad Escolar.

Valdepeñas y
Manzanares se
citaron con los
nadadores

Redacción

A finales de marzo se ce-
lebró en Valdepeñas y Manza-
nares respectivamente la quin-
ta jornada de la fase provincial
de Natación del Deporte en
Edad Escolar, competición que
organizan y patrocinan la Dipu-
tación y la Junta de Comunida-
des con el apoyo del ayunta-
miento anfitrión y la colabora-
ción de la Delegación Provincial
de Natación.

Los clubes de la zona A
participaron en Valdepeñas,
mientras que los pertenecientes
a la zona B lo hicieron en Man-
zanares. La competición fue una
sola jornada de mañana, dis-
putándose las pruebas de 200
metros Mariposa, 50 metros
Braza y 400 metros Libres.

Ambas competiciones
transcurrieron con total norma-
lidad y de forma muy fluida, a
pesar de la gran participación
de los clubes de la provincia.

Participantes
En la zona A asistieron

208 nadadores, pertenecientes
a los clubes de natación Alarcos,
Valdepeñas, Fuente Agria, Ciu-
dad Real, Aquavaldepeñas y Ar-
gamasilla de Calatrava.

En la zona B se reunieron
251 nadadores, componentes
de los clubes de natación de To-
melloso, Alcázar, Herencia, Crip-
tana, Azuer Manzanares y de los
patronatos municipales de las
localidades de Manzanares, Dai-
miel y La Solana.
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Los cuatro quijotes delLos cuatro quijotes del
Corricollano desenvainaronCorricollano desenvainaron

energías en el Sáharaenergías en el Sáhara

Redacción

Siete días en el Desierto del
Sáhara para hacer frente a 250 ki-
lómetros en unas condiciones me-
teorológicas y orográficas extre-
mas sin más ayuda que uno mis-
mo y sin más elementos que los
que son capaces de meter en una
mochila, han sido los ingredien-
tes que han conformado para cua-
tro puertollaneros el Marathon des
Sables.

Se trata de la carrera a pie
por etapas más dura del mundo y
que este año celebraba su vigesi-
mocuarta edición. Pese a que la
participación está restringida a só-
lo 850 elegidos de todas partes
del mundo; cuatro de ellos han si-
do los atletas del puertollanero
Club Corricollano: Julio Gómez,
Luis Miguel Naranjo, Ricardo Ma-
teo y José Fernández.

Estos quijotes partieron de
Puertollano cargando sobre sus
propios hombros mochilas de
ocho kilogramos de peso, aproxi-
madamente, con lo indispensable
para sobrevivir: los nueve litros de
agua al día que debían racionar
para hidratarse, aseo personal,
cocinar y lavar la ropa; alimen-
tos; una bengala; pastillas de sal;
un saco de dormir; una linterna;
diez imperdibles; una brújula; un
mechero; un cuchillo metálico; un
antiséptico cutáneo; un aspira-ve-
neno; un silbato; un espejo de se-
ñalización; y una manta de su-
pervivencia. Y en cuanto al trans-
porte y al alojamiento: las propias
piernas de cada uno y sacos de
dormir. 

Una odisea para todos los
corredores, que en el caso de es-
tos manchegos tenía también una
causa solidaria. Y es que Gómez,
Naranjo, Mateo y Fernández lle-
varon unas banderitas individua-
les de la Asociación ‘Santa Águe-
da’, contribuyendo así a concien-
ciar a las mujeres sobre la impor-
tancia de la prevención a la hora
de evitar el cáncer de mama. Es
por ello que en la presentación
de este equipo, en el Ayunta-
miento y además del alcalde, se
encontrasen también la presiden-
ta de Santa Águeda, Ana Valderas,
y en representación de Repsol,
una de las empresas patrocina-
doras del equipo local, Abel Frías.
Y es que contar con el respaldo
económico de grandes empresas
era más que necesario para ha-
cer frente a los gastos de la ca-
rrera; el primero de ellos, la ins-

cripción, rondaba ya los 3.500 eu-
ros. Asimismo, el director general
de Deporte de la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha, el
socuellamino y ex atleta Roberto
Parra, quiso estar presente para
desearles suerte y mostrarles el
“apoyo total” que tienen del Go-
bierno de Castilla-La Mancha.

Al cierre de esta edición, es-
te pasado 6 de abril, se esperaba
la llegada a Puertollano de los
atletas a quienes se les quería ya

rendir tributo de haber, primero,
aguantado todos los rigores de la
prueba y, en segundo lugar, ha-
berlo hecho destacadamente.

En este sentido, las clasifi-
caciones oficiales de la prueba
han reflejado posiciones tan posi-
tivas como el décimo puesto de
Julio Gómez, con un tiempo de
19 horas, un minuto y dos segun-
dos, apenas casi tres horas más
que el primer clasificado, el ma-
rroquí Mohamad Ahansal; el 71º

de Luis Miguel Naranjo, con 26
horas, 19 minutos y 22 segundos;
el 123º de Ricardo Mateo, con 28
horas, 9 minutos y 25 segundos;
y el puesto 167º que ha conse-
guido José Fernández, con un
tiempo de 29 horas, 23 minutos y
29 segundos.

Con ello, la media de tiem-
pos ha situado al Club Corricolla-
no como el sexto mejor equipo
de todos los participantes, con 25
horas, 43 minutos y 19 segundos.

El Marathon des Sables es
una de las carreras de lar-

ga distancia más duras del
mundo. Durante seis días, los
participantes deben recorrer
245 kilómetros de desierto del
Sáhara marroquí, con etapas
de 20 hasta 70 kilómetros.
Por si fuera poco, los corredo-
res deben sufrir temperaturas
que rozan los 50º y cargar su
equipo y comida para toda la
prueba. Después de 23 edi-
ciones, la prueba se ha con-
vertido en emblema de supe-
ración para deportistas de to-
do el mundo, que sueñan con
participar en un auténtico re-
to deportivo salpicado de osa-
día, compañerismo y aventu-
ra. El kilometraje de las eta-
pas es aproximadamente el
siguiente: 1ª, 28 Km.; 2ª, 34
Km.; 3ª, 38 Km.; 4ª, 80 Km.;
5ª, 42 Km.; y 6ª, 20 km. El
terreno es desértico variado,
piedras, zonas de antiguos la-
gos secos y sobre todo dunas
de arena, tal y como explican
los organizadores. Por lo tan-
to, es una lucha donde lo
más importante no son las
piernas, sino la voluntad y el
tesón para seguir adelante.
Patrick Bauer es el alma ma-
ter, su creador y director. Su
buen hacer y su experiencia
se plasman en una organiza-
ción perfecta. Atlantide Orga-
nisation Internationale lo tie-
ne todo bajo control: más de
300 personas de organización
se distribuyen el trabajo dia-
rio. Es como una pequeña
ciudad itinerante. Más de 50
médicos supervisan y cuidan
constantemente a los corre-
dores, un helicóptero sobre-
vuela el recorrido, los 98 ve-
hículos de organización patru-
llan permanentemente cerca
de los participantes, un equi-
po se encarga de montar y
desmontar el campamento y
hasta un camión incinerador
de basuras.
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tando tanto por los jóvenes. En el
PSOE tenemos a Leire Pajín como
secretaria de Organización del
PSOE, a Carme Chacón como mi-
nistra de Defensa y la mejor valo-
rada del Gobierno, a Isabel Rodrí-
guez como portavoz del Gobierno
regional… y así un largo etcétera.
Los jóvenes de hoy día somos la
generación mejor preparada en la
historia de España y tenemos que
saber aprovecharnos de esto para
mejorar la sociedad.

A su juicio, ¿cuáles son los
principales problemas que tie-
ne la juventud española de hoy
día?

Ahora mismo, sin duda algu-
na, está claro que los jóvenes te-
nemos muchos problemas. Entre
ellos destaca el desempleo juvenil,
agravado por la falta de formación.
En estos últimos años con el boom
de la construcción muchos jóvenes
dejaron sus estudios muy tempra-
no para trabajar en este sector y
ahora que ha quebrado se en-
cuentran sin trabajo y sin forma-
ción. Por eso veo muy positivo el
trabajo que está llevando a cabo
la Consejería de Trabajo y Empleo
a través del Servicio Público de
Empleo de Castilla-La Mancha (SE-
PECAM) y sus cursos de forma-
ción. Otro problema al que nos en-
frentamos los jóvenes es el acce-
so a la vivienda. Ahora mismo, si
no se trabaja difícilmente se pue-
de acceder a una vivienda o pa-
gar la hipoteca. Incluso a los que
tienen un trabajo les cuesta mu-
cho esto. Por eso, la Renta de
Emancipación Básica para Jóvenes
ha sido muy beneficiosa para to-
dos los jóvenes que tenemos que
vivir fuera del ámbito familiar.

¿Cómo califica la labor que Ju-
ventudes Socialistas hace en la
provincia de Ciudad Real y en
Castilla-La Mancha?

Una labor muy positiva ante
todo. Somos un medio de unión
entre muchos jóvenes y vemos có-
mo muchos de éstos conocen su
provincia y su región y se preocu-
pa de sus problemas. Es muy im-
portante contar con un buen teji-
do asociativo en la asociación pa-
ra poder trasladar nuestros obje-
tivos a los jóvenes y, a su vez,
captar sus inquietudes y deman-
das. Para apostar y hacer política
de provincia y de región hay que
conocerlas bien previamente. Nos-
otros hemos viajado mucho por
la provincia y por la comunidad
autónoma y conocemos de prime-
ra mano la situación de todos sus
pueblos y ciudades. Hace unos dí-
as la presidenta del Partido Popu-
lar en Castilla-La Mancha, María
Dolores de Cospedal, decía que el
Gobierno regional apenas ha he-
cho cosas por esta tierra. Y yo lo
único que le digo es que viaje, que
se dé una vuelta por los pueblos
y compruebe en persona y no des-
de Madrid cómo han cambiado és-
tos para bien. Desde Juventudes
Socialistas nos ‘pateamos’ la pro-
vincia de Ciudad Real, que es la
segunda más extensa de España,
de un lado a otro y nos conocemos

todos nuestros pueblos y ciuda-
des. Por eso esta ejecutiva está
llevando a cabo este compromiso
por el que nos presentamos hace
más de medio año. De hecho, en
estos seis meses de andadura ya
le he hecho más de 30.000 kiló-
metros a mi coche.

Regresando a casa, ¿qué ba-
lance hace de 2008 desde la
perspectiva de su Concejalía
de Deportes y Juventud en Po-
zuelo de Calatrava?

Un balance muy positivo.
Desde junio de 2007 en que tomé
posesión del cargo empecé a des-
arrollar cuatro áreas, que eran Cul-
tura, Festejos, Deportes y Juven-
tud, pero por motivos laborales

desde enero de 2009 tuve que de-
jar las dos primeras. Puede afirmar
que estamos cumpliendo a rajata-
bla el programa electoral del PSOE
de Pozuelo de Calatrava y vemos
cómo en Festejos se consiguió lo

que se quería, que era fomentar la
participación, la comunicación con
todas las asociaciones y vecinos y
adaptar las fiestas a los nuevos
tiempos y a las demandas actua-
les. A mí me gusta decir que hay

que combinar tradición e innova-
ción.

A través de Cultura se pue-
de ver cómo se reformó la Uni-
versidad Popular y cómo Pozuelo
de Calatrava cuenta ya con una
Universidad Popular digna para
nuestro pueblo porque son mu-
chas las personas que se apuntan
a sus cursos. Además, entrar en la
Red de Teatros de Castilla-La Man-
cha fue otro gran objetivo cumpli-
do. También hemos sido capaces
de organizar una Semana Cultural
muy importante en la que la gen-
te se ha volcado mucho y ha par-
ticipado mucho más que en otras
ocasiones.

Respecto a las dos áreas que
desempeño en la actualidad, De-

portes y Juventud, en la primera
de ellas destaco la labor que he-
mos llevado a cabo por el deporte
del municipio. Cuando entramos
en julio de 2007 contábamos con
tres escuelas deportivas y ahora ya
son 15 las que existen. Para nos-
otros, el deporte es muy impor-
tante y es algo de y para todos.
Antes no había ninguna niña ha-
ciendo deporte y ahora son más
de 80 las que están apuntadas a
alguna de las cuatro escuelas de-
portivas femeninas que tenemos
en Pozuelo de Calatrava. Pero el
principal problema al que nos en-
frentamos cuando llegamos al Go-
bierno local fue que los Planes
Quinquenales de Instalaciones
Deportivas que lleva a cabo la
Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha no habían llegado en
2007, el año en el que concluía la
anterior edición, porque el equi-
po de Gobierno del Partido Popu-
lar que estaba en esos momentos
no se había molestado en suscri-
bir algún convenio. Esto fue una
gran decepción para nosotros, pe-
ro rápidamente contactamos con
Javier Martín del Burgo –anterior

viceconsejero del Deporte antes
de la llegada de Roberto Parra– y
pudimos terminar y recepcionar
las pistas polideportivas y las va-
llamos y las iluminamos. Actual-
mente se está haciendo un gra-
derío en el campo de fútbol. De
cara al próximo año de 2010, que
se ponen en marcha estos planes
quinquenales de los que hablába-
mos, podremos solicitarlos y con-
seguir el campo de césped artifi-
cial que tanta falta nos hace. Otro
gran logro fue contar con una sub-
vención de la Diputación Provincial
de Ciudad Real para arreglar las
goteras que había en el Pabellón
Municipal con una partida presu-
puestaria superior a los 36.000 eu-
ros. También quiero destacar la

buena sintonía existente con las
diferentes asociaciones deporti-
vas de la localidad, con reuniones
periódicas con sus representantes.
También ayudamos a estas aso-
ciaciones a tramitar las diferentes

subvenciones a las que pueden
optar, tanto a nivel local como pro-
vincial o regional. Otro de nuestros
objetivos es seguir fomentando el
deporte en edad escolar porque
para nosotros éste es un puntal

fundamental para fomentar y con-
solidar la actividad deportiva en
cualquier lugar. Para el próximo
año queremos entrar en el Circui-
to Provincial de Carreras Popula-
res, pero éste está muy saturado
y estamos a la espera de que se
produzca una vacante y poder en-
trar.

En cuanto a Juventud, hace
apenas un mes se constituyó el
Consejo Local de la Juventud.
Aunque éste sea un organismo in-
dependiente del Ayuntamiento,
nosotros lo hemos apoyado y he-
mos colaborado con él dotándolo
de infraestructuras. Quiero animar
a la gente a que forme parte de
este órgano. Otra materia que es-
tamos desarrollando es reunirnos
con todas las asociaciones juveni-
les de la localidad de cara a pro-
gramar actividades. Seguimos tra-
bajando con los programas Activa
Joven y Cultura y Deporte Joven
y para este año organizaremos
nuevos viajes y actividades. Tam-
bién hemos acondicionado la Sala
Multiusos para que cualquier aso-
ciación del municipio pueda tener
un lugar de reunión y para orga-
nizar sus actividades, como con-
ciertos, exposiciones, etcétera.
Quiero anunciar que dentro de un
mes se pondrá en marcha el Aula
del Informador Juvenil y un aula
lúdica con un horario accesible pa-
ra la formación y diversión de los
jóvenes.

En definitiva, lo que quere-
mos es fomentar la participación
de todos en cada una de estas
áreas y que la gente disfrute, lo
pase bien y tenga diferentes al-
ternativas de ocio, cultura, depor-
te, educación, etcétera.

Por último, una reflexión per-
sonal sobre estas cuatro per-
sonas.
- Julián Muñoz Sánchez, alcal-
de de Pozuelo de Calatrava:
Ante todo, un hombre honrado y
coherente con sus ideas. Ha apos-
tado por un equipo joven que co-
noce el municipio y va a marcar
una etapa y ha logrado lo que no
se había conseguido en muchos
años: que Pozuelo de Calatrava
tenga un alcalde socialista.
- Nemesio de Lara Guerrero,
presidente de la Diputación
Provincial de Ciudad Real: Un
hombre comprometido con su tie-
rra y muy solidario. Es una perso-
na muy comprometida con los
pueblos que gobierna mirando
más hacia abajo que hacia arriba.
Ningún político como sabe de la
importancia que tienen los ayun-
tamientos.
- José María Barreda Fontes,
presidente de la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Man-
cha: Sobre todo, un hombre de
Castilla-La Mancha que defiende
los intereses de su región.
- José Luis Rodríguez Zapate-
ro, presidente del Gobierno de
España: Creo que ha devuelto la
ilusión por la política a muchos jó-
venes. Aunque Barack Obama ha
llegado después, a Rodríguez Za-
patero se le podría definir como el
‘Obama español’.

«En estos casi
dos años de

legislatura estamos
cumpliendo a
rajatabla el

programa electoral
y se están logrando

todos nuestros
objetivos»

«Queremos
fomentar la

participación en
todas las

actividades para
que la gente

pueda contar con
alternativas a sus

gustos»
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Redacción

Pozuelo de Calatrava entró
por la puerta grande en la presti-
giosa Red de Teatros de Castilla-
La Mancha, después de que el pri-
mer sábado de febrero el Teatro
Municipal albergara la representa-
ción de ‘El ladrón y la bailarina’.

La obra, basada en el relato
homónimo de Andrew Matthews y
puesta en escena por la Compa-
ñía de Teatro Narea, congregó a
más de un centenar de pozoleños
que disfrutaron con este evento
cultural. No obstante, aunque és-
ta era la primera obra teatral que
se representa en la localidad en-
marcada en la Red de Teatros re-
gional, el debút en la misma se
había producido en enero con el
concierto llevado a cabo por los
Saxofonistas Sinfónicos de Toledo
y su obra ‘Con mucha marcha’, di-
rigida por Eloy Gracia.

El Ayuntamiento ha querido
destacar la participación de los ve-
cinos en las obras culturales da-
do el gran esfuerzo económico y
humano que el Consistorio viene
realizando con el objetivo de que
los pozoleños cultiven su espíritu
cultural y disfruten de una pro-
gramación teatral enmarcada en
la prestigiosa Red regional.

‘El ladrón y la bailarina’ gi-
raba en torno a una historia que

hablaba de la recompensa de una
amistad encontrada y del fruto
que aporta el diálogo con la pala-
bra y, cómo no,
con el cuerpo. 

El reparto
estuvo com-
puesto por José
David Quintana
Dubón, María
González Gon-
zález y María
José Mateo Mo-
lina. La obra,
escrita por An-
drew Matthews,
estaba dirigida
y adaptada por
César Alcázar;
la escenografía
corría a cargo
de Pablo Rivera;
la coreografía la
llevaba Paqui
Bravo; la ilumi-
nación era del
propio César Al-
cázar; de la mú-
sica se encarga-
ba Augusto de
Fuzman; el so-
nido corría a
cargo de Esther
Díaz de Mera; y
del vestuario se
encargaba Cri-
na Marinescu.

Los integrantes de Teatro
Narea explicaban que “si por algo
nos gusta hacer teatro es por in-

tentar crear
siempre cosas
nuevas, géne-
ros y técnicas
distintas; en re-
sumidas cuen-
tas, poder ha-
cer en cada
época lo que
nos ilusiona en
ese momento y
por suerte has-
ta la fecha lo
hemos podido
hacer”. Y lo que
ahora querían
hacer era, pre-
cisamente un
espectáculo de
teatro y danza
“que fuera dis-
tinto, que fuera
divertido, que
crease sueños
en todos (ni-
ños, jóvenes,
padres, abue-
los, nietos, tíos,
s u e g r a s , … ) ,
que transmitie-
se la importan-
cia de valores
tan denostados
en la actualidad

como la amistad y el diálogo. Que-
remos hacer sentir, junto a lo que
siempre hemos querido hacer: en-
señar y divertir”.

Por eso el espectáculo lleva-
do hasta el Teatro de Pozuelo de
Calatrava pretendía cudriñar en
los sentimientos y emociones de
la gente, de los espectadores, pa-
ra intentar mostrar que el teatro y
la danza son unos perfectos alia-
dos “para dar cuerpo, imagen, so-
nido, vida a una enternecedora
historia”.

En cuanto a la historia, esta
se inicia cuando los cometas jue-
gan con la luna al escondite y los
árboles danzan con las luciérna-
gas, momento que Roco aprove-
cha para robar la miel a las abe-
jas, el perfume a las flores y la
luz a las estrellas. Pero una de
esas noches, aparece Kira, la Bai-
larina llena de alegría y movi-
mientos increíbles para hacerle
comprender a Roco, el Ladrón, el
valor de compartir una lágrima,
una mirada, una sonrisa, un co-
razón, una danza… y bailar jun-
tos con la fuerza que dan la luz y
el día. 

Se trata, en definitiva, de
una historia que habla de la re-
compensa de una amistad encon-
trada y del fruto que aporta el diá-
logo con la palabra y cómo no,
con el cuerpo.

Redacción

La compañía albaceteña
de flamenco y baile Arte y Com-
pás presentó su último espec-
táculo, ‘La alameda de Hércu-
les’, en el Teatro Municipal de
Pozuelo de Calatrava.

La compañía pretendía
con este nuevo espectáculo
descubrir al público lo que su-
puso para el flamenco este lu-
gar de la ciudad de Sevilla (la
Alameda de Hércules), que tan-
tos artistas importantes vio pa-
sar por sus cafés cantantes y ta-
bernas y que, junto al barrio de
Triana, formaron parte del fla-
menco sevillano más glorioso
desde finales del siglo XIX has-
ta mediados del XX.

La mejor manera de ho-
menajear este grupo La Alame-
da de Hércules y a sus gentes
es recordando a los dos expo-
nentes más importantes que tu-
vo este enclave: Manolo Caracol
y La Niña de los Peines.

Así, el espectáculo cons-
taba de una primera parte de-
dicada a Manolo Caracol, am-
bientada en una taberna fla-
menca de la época; con cantes
por fandangos y zambras y bai-
les por tientos, tangos y sole-
ás, que recordaron algunos de
los palos jondos que el genial
cantaor interpretaba con gran
maestría. En esta primera par-
te, además del cante y del bai-
le, el grupo recreó el escenario
con diversas proyecciones de
fotos y videos y comentarios
con la propia voz de Caracol.

La segunda parte se de-
dicó a Pastora Pavón, Niña de
los Peines, recreándose en el
ambiente más íntimo de la can-
taora. Concretamente, en su ca-
merino, en el que no faltaban
un biombo, un espejo y un ba-
úl. En esta parte el grupo alba-
ceteño hizo peteneras -palo que
la cantaora enriqueció como na-
die- coplas por bulerías y po-
dremos y bailes por farruca, ga-
rrotín y guajira. Asimismo, se
recordó a La Niña de Los Pei-
nes a través de la locución de
una pequeña biografía suya.

Y para terminar, el espec-
táculo Arte y Compás se trans-
mutó en un fin de fiesta por bu-
lerías gitanas, que tanto engan-
charon a los dos cantaores ho-
menajeados.

La actual formación de Ar-
te y Compás la integran Fer-
nando Villaescusa al cante, Ra-
fael Márquez a la percusión,
Francisco Tornero a la guitarra,
Fernando Navarro al piano, el
bailaor Cristóbal Muñoz y las
bailaoras Irene de la Rosa, Vir-
ginia Muñoz, Fuensanta Pique-
ras y Cristina Bautista.

Flamenco de
homenaje a
Manolo Caracol
y la Niña de
los Peines

Red de
Teatros

La Red de Teatros de Casti-
lla-La Mancha es un am-

plio programa de colabora-
ción que permite avanzar
juntos a los creadores, ges-
tores culturales -técnicos y
políticos- y público. Busca la
complicidad y la colaboración
de todos estos sectores, cada
uno con el grado de compro-
miso que le corresponde, pa-
ra construir un sector econó-
mico vivo y dinámico en Cas-
tilla-La Mancha. Y se basa en
el consenso entre las admi-
nistraciones regional y local
para llevar a cabo un trabajo
conjunto en el campo de las
artes escénicas que enriquez-
ca la identidad cultural y faci-
lite el acceso al teatro, la
música y la danza a todos los
que no han renunciado a ha-
cer de su tiempo de ocio un
tiempo de reflexión y disfrute
ético y estético.

La compañía ciudadrealeña llevó hasta Pozuelo la representación de ‘El ladrón y la bailarina’

Teatro Narea atrajo a un
centenar de espectadores
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Redacción

El lunes 23 de marzo quedó
inaugurado el curso ‘Cuidado-
res/as en centros educativos’, or-
ganizado por el Consistorio pozo-
leño a través del programa ‘Pro-
mueve IV’ de la Diputación Pro-
vincial de Ciudad Real. El alcalde,
Julián Muñoz, y la vicepresidenta
tercera de la Diputación Provincial,
Victoria Sobrino, inauguraron esta
actividad que se prolongará hasta
el 30 de junio.

Tal y como explicaron Muñoz
y Sobrino, el curso va destinado a
mujeres, jóvenes menores de 30
años, mayores de 45, desemplea-
dos de larga duración, personas
con discapacidad, inmigrantes y
demás colectivos desfavorecidos,
cuyo único requisito es ser de-
mandante de empleo. Asimismo,
el primer edil pozoleño y la repre-
sentante de la institución provin-
cial apuntaron que la fase teórica
del curso se llevará a cabo en Po-
zuelo de Calatrava, la cual tendrá
una duración de 80 horas a razón
de cinco horas diarias (de 9 a 14
horas) de lunes a viernes. Por su
parte, la fase práctica se desarro-
llará en centros de menores de
otras localidades a razón de de
siete horas diarias y con una re-
muneración de 395 euros men-
suales. 

Durante la presentación del
curso ‘Cuidadores/as en centros
educativos’, el alcalde quiso agra-
decer públicamente la presencia
en la localidad de Victoria Sobrino
y expresó su más profunda satis-
facción por que la localidad pozo-
leña entre a formar parte del gru-
po de municipios que se benefician
de Promueve IV, un programa al
que Julián Muñoz definió como
“una magnífica herramienta para
luchar contra la crisis porque la
formación es la medida más efi-
caz a la hora de generar empleo”. 

Asimismo, el primer edil po-
zoleño también tuvo palabras de
agradecimiento para la concejala
de Bienestar Social, María Jesús
Montero Muñoz, “por el empeño y
por el esfuerzo que ha invertido en
pro de que el Programa Promue-
ve IV llegara a esta localidad”. 

Financiado por el Fondo So-
cial Europeo, el programa imparte
formación teórica y práctica en di-
ferentes especialidades en 45 mu-
nicipios en tres fases. El objetivo
de este programa es triple: mejo-
rar las posibilidades de empleo de
los desempleados a través de for-
mación teórico-práctica; progra-
mar acciones formativas relacio-
nadas con las ofertas de empleo
existentes en el mercado de tra-
bajo; Y fomentar el autoempleo y
asesorar en iniciativas.

Además de propiciar formación la iniciativa facilitará a los alumnos prácticas remuneradas

‘Promueve’ busca formar
cuidadores educativos

Responsables de la UP pozoleña, en la
Junta Rectora del colectivo provincial

Redacción

La programación y prepa-
ración de las actividades que se
desarrollarán en los próximos
meses fueron el principal objeti-
vo de la reunión que mantuvo la
Junta Rectora de la Asociación
Provincial de Universidades Po-
pulares, que preside Ángel Caba-
llero, vicepresidente del Área So-
cial de la Diputación de Ciudad
Real y diputado responsable de
Cultura.

En dicha reunión, a la que
asistieron los representantes ins-

titucionales de las Universidades
Populares de Torralba de Cala-
trava, Chillón, Herencia, Calzada
de Calatrava, Membrilla, Almodó-
var del Campo, Carrión de Cala-
trava, Pozuelo de Calatrava y Al-
magro, se abordó el programa de
actuaciones para 2009.

Entre los acuerdos tomados
estaba asistir al VI Festival Re-
gional del Aprendizaje y la Edu-
cación de las Personas Adultas,
bajo el lema ‘creatividad e inno-
vación’, siendo la Universidad Po-
pular de Tomelloso la encargada
de presentar sus experiencias en

esta materia dentro del foro de
esta celebración. Como en oca-
siones anteriores, el festival
cuenta con la colaboración de la
FEUP y el apoyo financiero del
Ministerio de Educación, Política
Social y Deporte.

En lo que respecta a otras
actividades, la Junta Rectora pre-
para la organización del Día del
Participante, fijándose la fecha
del 2 de mayo para su celebra-
ción en Ciudad Real capital. Se
estima que, como en ocasiones
anteriores, asista un millar de
personas provenientes de las dis-

tintas Universidades Populares de
la provincia.

Por último, en materia de
Formación se sometió a su estu-
dio por los distintos miembros de
la Junta Rectora la propuesta re-
alizada por la Escuela de Escri-
tores ‘Alonso Quijano’, de Alcázar
de San Juan, mediante la que se
llevaría a cabo un proyecto de
formación en materia de redac-
ción, iniciación al discurso y des-
envolvimiento oral, destinado a
los técnicos, directores y forma-
dores de las Universidades Popu-
lares.

Def Con Dos
anuncia un
concierto para
el 26 de junio

Redacción

Tras cuatro años desde la
edición de 'Recargando', disco
con el que volvieron a ocupar
la primera línea del rap-metal
estatal, Def Con Dos se presen-
tará el viernes 26 de junio en
Pozuelo de Calatrava con una
nueva entrega, titulada 'Hipoté-
cate tú'. Def Con Dos vuelven
con más fuerza que nunca para
revindicar su trono en la músi-
ca española, y lo hacen a golpe
de directo y buena música, co-
mo bien podrán comprobar los
aficionados a sus composicio-
nes.  Según informa el grupo en
su web, éste nació de un primer
embrión llamado Freddy Krue-
ger y los Masters del Universo
que fue un grupo efímero que
se creó a instancias de Julián de
Siniestro Total para tocar la no-
che del 5 de enero de 1989 en
un bareto de Vigo (Galicia) lla-
mado El Manco. Con ‘Freddy
Krueger y los...’ versionaron a
Public Enemy, Beastie Boys y
RUN D.M.C. pero ningún tema
propio. Un año después graba-
ron ‘Baterías Taponadas’ (que
era el salón de su casa y un
magnetofón Revox) la primera
maqueta (demo) de Def Con
Dos (tres temas propios y una
versión de Public Enemy).

Discografía
Su discografía es la que

sigue: ‘Segundo asalto’ (1989);
‘Tercer asalto’ (1991); ‘Armas
pal pueblo’ (1994); ‘Alzheimer’
(1995); ‘Ultramemia’ (1996);
‘De poca madre’ (1998); ‘Dog-
matofobia’ (1999); ‘Recargando’
(2004); ‘6 Dementes contra el
mundo’ (2006); y, finalmente,
este ‘Hipotécate tú’ (2009), que
incluye una docena de temas
disponibles en dos formatos, CD
sencillo y CD con libreto.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 4/2009.



14 Pozoleño Abril 2009

CELEBRACIONES

Oretania de Información Local

Redacción

Pozuelo de Calatrava vivió
una intensa celebración de Car-
naval donde el color, la música y,
sobre todo los pozoleños, fueron
los grandes protagonistas. Un Car-
naval con un amplio número de
actividades que arrancó con el tra-
dicional pregón y en el que no fal-
taron pasacalles, orquestas, es-
pectáculo de fuego y un espacio
reservado para los más pequeños
de la casa cuando los alumnos del
Centro de Educación Infantil y Pri-
maria ‘Don José María de La Fuen-
te’ realizaron el ya legendario pa-
seo por las calles del municipio.

Así, el viernes 22 de febrero,
todos los niños salieron a la calle
como protagonistas indiscutibles
de la localidad. Fresas, guerreros,
princesas y un largo etcétera de
personajes interpretados por los
más pequeños de cada casa que
dejaban ver en sus caras la ilu-
sión que vivieron.

A eso de las 21,30 horas del
mismo viernes oficialmente se da-
ba el pistoletazo de salida al Car-
naval, con el habitual pregón que
acogió el Salón Multiusos recon-
vertido en Palacio del Carnaval. Un
pregón que fue llevado a cabo por
la magnífica Agrupación Musical
‘José Gracia Sánchez’. Una forma-
ción que consiguió deleitar a todos
los pozoleños con charangas, re-
franes locales, historias peculiares
de esta fiesta pagana en el muni-
cipio manchego y, sobre todo, con
mucha música para todos los asis-
tentes. Este “grupo de grandes
amigos”, como ellos mismos se
describieron, fueron ataviados con
llamativos trajes de charlestón que
anunciaban parte de la fiesta que
se iba a vivir esa noche; ‘La fiesta
de los años 20: baile de charles-
tón’. Una noche en la que todo el
público disfrutó del esperado es-
pectáculo.

Al día siguiente, sábado, to-
dos los pozoleños que habían pre-
parado su disfraz no quisieron de-
jar pasar el Pozuelo Bus Tour, que
recorrió gran parte de las calles
acompañando a las malabaristas,
zancudos, tragafuegos, pasayasos,
entre otros, que dieron más luz,
espectáculo y color, si cabe. Al fi-
nalizar este desfile el Palacio del

Carnaval acogió una muestra de
los malabaristas y resto de artistas
que habían estado presentes a lo
largo del recorrido. La exhibición
no dejó indiferente a los vecinos,
quienes posteriormente pudieron
deleitarse con una degustación de
los productos que se elaboraron
en la II Matanza celebrada el pa-
sado 19 de enero.

La asociación Amas de Casa
Nuestra Señora del Carmen se
convirtió en la gran protagonista
del domingo 22 de febrero, al ha-
cerse con el premio especial do-
tado de 200 euros y una subven-
ción que alcanza otros 250 en el
Gran Pasacalles Popular. Este otro
desfile contó con un amplio apo-
yo de los vecinos del municipio y

con cerca de 60 participantes y as-
pirantes a conseguir el gran ga-
lardón que este año recayó en la
asociación Amas de Casa Nuestra
Señora del Carmen.

Al día siguiente, lunes 23,
desde las 17,00 horas las calles
se llenaron de máscaras, disfra-
ces y chirigotas. Asimismo, a la fi-
nalización del acto se entregaron

Los vecinos tomaron parte en la amplia programación elaborada por el Ayuntamiento de la localidad

El buen tiempo
iluminó los actos

de Carnaval

810 euros en premios entre los
participantes. Además, el Ayunta-
miento otorgó 150 euros a cada
peña local a fin de darle un ma-
yor toque de calidad al evento. Se-
guidamente, desde las 21,00 ho-
ras, tenía lugar uno de los platos
fuertes de este Carnaval 2009: el
Concurso de Chirigotas. Para este
año se repartieron 550 euros en
premios, además de una subven-
ción municipal de 200 euros a ca-
da comparsa participante.

Los más pequeños volvían a
tener cita el martes 24, a partir
de las 16,30 horas, con una cha-
ranga de músicos para amenizar el
desfile que transitó por las princi-
pales calles, entre la Plaza de Es-
paña y el Palacio del Carnaval,
donde a los niños les esperaba una
fiesta infantil amenizada por el
grupo Sandys Espectáculos.

Ya el miércoles 25, los po-
zoleños se vistieron de luto para
asistir al Entierro de la Sardina. A
partir de las 18,00 horas, desde los
Salones Culturales se recorrió el
itinerario de todos los años acom-
pañados por la Banda de Música
para darle así el último adiós a Do-
ña Sardina Laguna del Jabalón.
Asimismo, durante el recorrido se
bailó la tradicional ‘Raspa’. Tras el
‘doloroso’ sepelio se repartieron
sardinas y limonada frente al Pa-
lacio del Carnaval, lugar en el que
los niños disfrutaron de un casti-
llo hinchable.

En cuanto a la jornada del
viernes 27, los jóvenes disfruta-
ron con el Rockarnival 2009, en el
cual participaron grupos locales y
de la región.

Y al día siguiente, sábado
28, se despidió al Carnaval 2009
con el Gran Baile de Piñata y una
chocolatada con churros, todo ello
amenizado por la Orquesta Danu-
bio entre las 23,30 horas del sá-
bado y las 6,00 horas del día si-
guiente. A la finalización del Gran
Baile de Piñata se procedió a la en-
trega de los premios, que este año
superaban los 1.150 euros.

En definitiva, Pozuelo de Ca-
latrava ha vivido un Carnaval con
una amplia participación popular,
con actividades para todos los pú-
blicos y en el que la meteorología
ha querido acompañar a Don Car-
nal hasta el final de la fiesta.
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Reportaje gráfico de las actividades de Carnaval (II)
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Oretania de Información Local

La toma de alternativa del
Grupo de Comunicación
‘Oretania’ en actividades
culturales relacionadas con

el mundo taurino y cara al
público fue todo un éxito, en
un evento desarrollado el
pasado sábado 7 de febrero

en Pozuelo de Calatrava y
actuando como padrinos los
jóvenes novilleros manche-
gos Miguel Tendero y Fer-

nando Tendero, quienes
analizaron la actualidad
presente y las previsiones
de futuro de la fiesta.

Redacción

El teatro del Hogar del Jubi-
lado fue el marco para tan desta-
cado momento, donde se dieron
cita unos 150 asistentes llegados
desde diversos puntos de la pro-
vincia ciudadrealeña, teniendo in-
cluso la oportunidad de preguntar
a los protagonistas y no sólo los
intervinientes en la mesa redonda.
En ella se sentaron también Cle-
mente Reina, presidente de la Pe-
ña ‘Paseíllo del Arte’ de Pozuelo de
Calatrava; Raquel Montero, fotó-
grafa y crítica taurina de ‘El Día
de Ciudad Real’; Juan Domínguez,
crítico taurino de SER Ciudad Re-
al; y José Antonio Pila, fotógrafo
y crítico taurino de las publicacio-
nes del Grupo Oretania.

El animado debate fue mo-
derado por Roberto García-Min-
guillán de Gregorio, responsable
jefe de la sección ‘Albero’ y de la
información taurina de Oretania,
quien inició el acto pasadas las
18,00 horas glosando la trayecto-
ria de estos dos serios aspirantes
a triunfar como matadores tauri-
nos a no mucho tardar.

Por espacio de casi dos ho-
ras, público e intervinientes abun-
daron sobre las dificultades de los
novilleros para hacerse un hueco
en un mundo tan complicado co-
mo el de la tauromaquia donde, a
pesar de todo, el empeño de ca-
da joven es fundamental para que
no arrojen la toalla cuando se to-
ma conciencia de la gran respon-
sabilidad que se asume y el mie-
do al fracaso.

José Tomás, Perera, Tala-
vante,… fueron algunos de los nu-
merosos nombres del actual es-
calafón que citaron ambos novi-
lleros, tomándolos como referen-
tes. Ni a Miguel ni a Fernando le
importaría que pudiera estar al-
guno de ellos en su toma de al-
ternativa que, en el caso del jo-
ven de Villarta de San Juan, le
gustaría recibirla en la plaza de to-
ros de Ciudad Real capital. En el
caso del albaceteño, la toma de al-
ternativa la quiere protagonizar
esta próxima primavera. Y entre-
tanto, serán figuras destacadas del
certamen ‘Puerta Grande’ de Cas-
tilla-La Mancha Televisión.

El asunto de las ganaderías
predilectas también fue objeto de
la mesa redonda, indicando ambos
protagonistas sus preferencias por
Domeq, Núñez del Cuvillo o Santa
Coloma. Asimismo, los novilleros
que comparten amistad y el ape-
llido Tendero aunque no sean fa-
milia, reconocieron ser más hábi-
les con la muleta, aunque desde el
tendido del teatro pozoleño se les
recomendó que no olviden la im-
portancia que tiene el capote a la
hora de introducir al público en
una buena faena.

El acto se cerró con la en-
trega de premios, para lo cual el
alcalde de Pozuelo de Calatrava,
Julián Muñoz, subió al escenario,

felicitando personalmente y dese-
ando toda la suerte posible a Mi-
guel Tendero y a Fernando Ten-
dero. Cabe destacar, asimismo, la
presencia entre el público del re-
joneador Miguel Ángel Martín, ga-
nador del III Certamen de Rejoneo

de Atarfe; del banderillero Jesús
Navas; del presidente de la Plaza
de Toros de Ciudad Real, Grego-
rio Herrero; o de alumnos de la Es-
cuela de Tauromaquia como Ru-
bén Aparicio, Jesús Jiménez o Die-
go Gutiérrez Mora.

El evento, que contó con la
colaboración del Ayuntamiento de
Pozuelo de Calatrava, el Hotel-Res-
taurante Casa Pepe de Carrión de
Calatrava, Alfar Arias de Argama-
silla de Calatrava y la Cooperativa
‘Virgen del Carmen’ (COVICAR) de

Almodóvar del Campo, fue orga-
nizado por el Grupo de Comuni-
cación Oretania con motivo del dé-
cimo aniversario de esta firma es-
pecializada en la información y co-
municación en el ámbito castella-
no-manchego.

I Encuentro ‘OretaniaI Encuentro ‘Oretania’’
de Tde Tauromaquiaauromaquia

Fernando Tendero
Nació en Villarta de San Juan el 22 de noviembre de 1989. Su

vida dio un giro al asistir con tan sólo ocho años de edad a
una novillada a la vecina localidad de Arenas de San Juan, en una
tarde en la que alternaban el diestro de Alcázar de San Juan, Aní-
bal Ruiz y el diestro de Usera, Miguel Abellán. A los doce años in-
gresó en la Escuela Marcial Lalanda de Madrid. Se presentó por
primera vez en público en un festival en Alcázar de San Juan el 25
de octubre de 2003 con un novillo de Víctor Romero Hermanos,
obteniendo los máximos trofeos. Debutó de luces en su localidad
natal el 26 de Junio de 2004, con novillos de Víctor Romero Her-
manos, obteniendo un total de cuatro apéndices. En 2005 sumó
29 festejos a lo largo de toda la geografía española, siendo el par-
ticipante más joven de la IV edición de la oportunidad de Vistale-
gre. En 2007 debuta con caballos en Tobarra (Albacete), cubrien-
do catorce novilladas, con un balance de 24 orejas y un rabo. Ha
toreado en Francia y más recientemente en Venezuela.

Miguel Tendero
Nació en Albacete el 9 de septiembre de 1988. Alumno aventa-

jado de la Escuela Taurina albaceteña, en 2005 resultó gana-
dor del VI Premio ‘Aqualia’ otorgado por el Hotel Reina Victoria de
Hellín (Albacete). Al año siguiente fue triunfador de la feria de Ju-
lio de Valencia y del Certamen de la Oportunidad del Palacio Vista-
legre. Debutó con picadores en Ontur (Albacete) el 31 de marzo
de 2007. En 2008 firma una temporada de ensueño, siendo el no-
villero triunfador de la Feria de San Isidro, rozando el umbral de la
puerta grande de la catedral del toreo. Declarado novillero triunfa-
dor de la pasada temporada por el Grupo de Comunicación Oreta-
nia, su toreo con garra, empaque y temple, cala sobremanera a
los tendidos, y se le ha asemejado en muchas ocasiones al toreo
de su paisano, el gran maestro Manuel Caballero. Comenzaba la
temporada de 2009 recientemente en el certamen ‘Puerta Grande’
y en este mes de febrero tenía previsto ir a Aguascalientes para
demostrar también su valía en ruedos mexicanos.
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DEPORTES

Oretania de Información Local

Redacción

El deporte de Pozuelo de
Calatrava sigue demostrando que
se encuentra en un más que mag-
nífico estado de forma. En este
sentido, el Club de Atletismo La
Laguna, patrocinado por la Inmo-
biliaria Proyecto XXI y por el Res-
taurante Pablo’s, ha quedado en
la reserva para el Campeonato de
España de Campo a Través por
clubes.

Asimismo, destacar que en
estos doce meses escasos de an-
dadura del Club de Atletismo La
Laguna de Pozuelo de Calatrava
ya han conseguido éxitos como
el clasificarse en octava posición
en categoría sénior en el Campe-
onato de Castilla-La Mancha de
Campo a Través disputado en Al-
bacete. 

Un torneo al que el club po-
zoleño acudió sin apenas prepa-
ración previa. En este sentido, los

responsables de dicha asociación
deportiva confían en acabar en-
tre los siete primeros la próxima
temporada, puesto que éstos son
los que se clasifican para la fase
nacional.

Por otro lado, destacar el
Club de Atletismo La Laguna de
Pozuelo de Calatrava tenía tam-
bién prevista su participación en
el Cross de Kalaj-Ravat y en la
media maratón de la localidad de
Valdepeñas.

El Club Atletismo
‘La Laguna’ sigue
dando alegrías

Sus responsables confían en acabar entre los siete primeros

Pozuelo acogió la
cuarta prueba de la
Liga de Galgos

Redacción

F. Javier Martínez ha infor-
mado ampliamente, a través de
‘galgueando.blogspot.com’, del
desarrollo de la cita competitiva
de galgos que a mediados de
marzo acogió la localidad. En
concreto, era la cuarta prueba de
la Liga Nacional de Galgos que
“fue una jornada apasionante en
la que los finales ajustados fue-
ron las notas dominantes, lle-
gando a decidirse la victoria en
Nacionales por menos de una ca-
beza”. En esta prueba tomaron
parte hasta 44 galgos proceden-
tes, como es habitual, de diver-
sas provincias españolas.

Martínez apunta que “en
500 metros, la primacía de la Pe-
ña Ronaldo fue total, al lograr
un doblete en la final. Rossi, la
revelación de la Liga, ya que
cuenta sus participaciones por
victorias, volvió a imponerse en
la línea de meta. En segunda po-
sición entró Relámpago, también
de la peña Ronaldo, que no ha
tenido un inicio de temporada
bueno. Para Relámpago, este se-
gundo es el mejor puesto de las
cuatro pruebas”. En esta catego-
ría fueron once los galgos inscri-
tos, por lo que la competición se
realizó en dos mangas.

Apunta también el cronista
que “en 800 metros, el club Tu-
ria logró la primera victoria de la
temporada con Lilac. El último
tramo de la final fue decisivo, ya
que Lilac, Blas, de la Peña Bel-
cando, y Bambarachi, de Ramón
López, estaban muy igualadas,
pero Lilac imprimió un cambio de
ritmo en los últimos metros para
imponerse en la línea de meta.
Fue la segunda vez que Lilac
irrumpió en las finales esta tem-
porada”. Y refiere que esta mo-

dalidad fue donde se registró la
mayor inscripción de la jornada
con 20 participantes. Esta otra
competición se realizó a tres ca-
rreras.

Por último, F. Javier Martí-
nez explica que “en Nacionales la
emoción llegó hasta la misma lle-
gada, ya que un hocico de dife-
rencia marcó la victoria de Tibu-
rón, de la Peña Vera, ante Ban-
dera, de la Peña Ronaldo. La ca-
rrera fue muy igualada entre los
dos galgos que han dominado las
primeras cuatro carreras de la Li-
ga Nacional. Tiburón ha logrado
dos victorias, mientras que Ban-
dera hizo lo propio en la restan-
te”. Asimismo, en esta categoría
fueron trece los galgos inscritos,
lo que obligó a realizar dos ca-
rreras.

Finalmente, destacar “el
buen trabajo realizado por la Pe-
ña Galguera de Pozuelo de Cala-
trava, que consiguió que la pista
estuviera en condiciones óptimas
para la disputa de las carreras”.

Tras la celebración de esta
prueba en Pozuelo de Calatrava,
Talibán, del ciudadrealeño Julio
Burgos, lidera la clasificación de
la Liga Nacional de Galgos. Se-
gún Martínez, Talibán alterna los
triunfos con actuaciones más flo-
jas. “Hasta el momento ha ga-
nado en la primera y tercera ca-
rrera, disputadas en Calzada de
Calatrava y La Gineta (segunda
carrera), sin embargo en La Gi-
neta (primera carrera) y Pozuelo
de Calatrava consiguió sendos
cuartos puestos”.

Por detrás de Talibán, está
situada Centella, de Manuel Díaz,
también de Ciudad Real, que es-
tá mostrando una regularidad ex-
traordinaria, aunque no acaba de
redondear sus actuaciones con
un triunfo.
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EL MIRADOR

Oretania de Información Local

La Gala del Deporte local, en imágenes
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